
■1

О Л Д ЕК Ш Н Ы И  
Е Т

Он нужен в любом трудовом коллективе. Дальнейшая 
демократизация жизни требует все более широкого участия 
всех слоев общества в управлении производством, страной. 
И, конечно, немыслима плодотворная деятельность пар
тийных, советских, комсомольских, профсоюзных организа
ций без собраний и заседаний. Все дело в том, чтобы они 
проводились умело, помогая решать проблемы дня сегод
няшнего и видеть перспективу. Совершенствовать практику 
проведения совещаний — важная партийная задача. С осо
бой силой это подчеркнуто в постановлении бюро облает' 
ного комитета партии о совершенствовании практики под
готовки и проведения совещаний в г. Томске. •

Выполняя это постановление, горком, райкомы КПСС 
областного центра осуществили действенные меры. Упоря
дочено проведение собраний и заседаний, стали лучше ко
ординироваться различные мероприятия. Утверждаются 
календарные планы их проведения, и при этом йетко опре
деляются цели, продолжительность, контингент приглашен
ных. У большинства руководителей сформировано убежде
ние: деловое совещание — важная . часть стиля партийного 
руководства, эффективная форма оперативного принятия 
коллегиальных решений, поиск наиболее оптимальных пу
тей для осуществления хозяйственно-политических задач.

Там, где последовательно и настойчиво внедряется ленин
ский стиль руководства, любые производственные планер
ки. семинары, общественные мероприятия тщательно гото
вятся, а поэтому эффективны, не затягиваются, на них 
«не толкут воду в ступе». Есть заводы, где в системе уп
равления качеством труда и продукции появился стандарт: 
*Трудовой распорядок рабочей недели предприятия». На за
водах манометровом, радиотехническом, режущих инстру
ментов, электроламповом, электромеханическом, в объеди
нениях «Полюс», «Сибэлектромотор» и других разработаны 
регламенты проведения производственных совещаний и 
других коллективных мероприятий.

Результаты этой работы сразу почувствова.чи хозяйствен
ные руководители и секретари партийных организаций. 
На всех уровнях заметно сократилось количество заседа
ний, они стали лучше готовиться и проводиться в основном 
во второй половине дня.

Беречь время! Это значит — беречь хлеб, электроэнер
гию, металл и другие материальные ресурсы. Но потерян
ные часы ■— минус не только в выпуске продукции, но и 
в духовном, и в профессиональном росте. «Прозаседав
шийся» руководитель оторвал время от необходимейшего 
экономического анализа, не смог выполнить в полном 
объеме свби воспитательные функции. Как ни растягивай 
он потом свой рабочий день, упущенного не воротишь, а 
это значит, что пострадали- стратегия и тактика руководст
ва.

Заметный выигрыш во времени, особенно первым руко- 
водит^ям,^ принесло создание, при горкоме и райкомах 
КПСС, райисполкомах штабов, советов, комиссий, в кото
рые входят специалисты, люди авторитетные, непосредст
венно ведающие теми или иными участками работы.

И все Же неплановые совещания, стремление. «заполу
чить» на коллективный разговор именно первого руководи
теля не изжиты. Так, директор завода Р. Кирюшин в чет
вертом квартале прошлого года вызывался на различные 
заседания в Октябрьский райком, горком партии, гориспол
ком и райисполком 43 раза, в том числе нередко в пер
вой половине дня. С некоторыми Директорами школ и 
ГПТУ Ленинского и Кировского районов коллеги и учащие
ся успевают в иной день только поздороваться. ТПожно 
представить, сколько дел накопится у таких директоров к 
концу недели, сколько добрых воспитательных моментов 
не состоится, потеряет смысл. Ведь в учебном заведении 
не все можно отложить на завтра. Это же касается и по
ликлиник города: в большинстве из них больные томятся 
в очередях в то время, когда доктора заседают на своих 
врачебных конференциях.

Партком завода резиновой обуви почему-то слишком дол
го перестраивался: совещания секретарей цеховых партий
ных и комсомольских организаций, председателей профсо
юзных комитетов проводились здесь в утренние часы. На 
Томском мясокомбинате каждый понедельник с 11 часов 
утра, собирают комиссию по профилактике правонаруше
ний. Допускаются и отдельные случаи созыва партийных 
собраний в рабочее время.

Горкому КПСС следует строже контролировать органи
зацию всевозможных совещаний, давать принципиальную 
оценку нарушениям установленного порядка, глубже ана
лизировать эффективность мероприятий, особенно массо
вых. Немало предстоит еще сделать, чтобы пленумы гор
кома, сессии горсовета не дублировали вопросы, стали под
линной школой деловитости. Учить наших активистов мыс
лить глубоко, смело, выступать кратко, конкретно, обеспе
чивая единство слова и дела, — забота по-прежнему акту
альная. Речь не просто об ораторском искусстве. Настоя
щий трибун тот, кто истинно болеет за дело, кто умеет за
жечь и повести за собой людей. Для коммуниста это каче
ство бойца, впереди идущего, — обязательно.

Немало заинтересованных выступлений по существу об- 
суждяемых вопросов можно услышать на партийных соб
раниях^ пленумах, слетах передовиков в гг. Стрежевом и 
Лейне, в Первомайском, Томском и других районах. В 
стиле работы этих партийных комитетов — строгий конт
роль за выполнением предложений и критических замеча
ний тех, кого они пригласили на коллективный совет. По
тому и растут здесь инициатива, трудовая активность лю
дей; большинство своих обязательств механизаторы, живот
новоды, нефтяники выполняют успешно.

Почти год минул после XXVI съезда партии. Партия мо
билизует сегодня духовные и материальные силы советско
го общества на достижение намеченных съездом рубежей, 
успешное выполнение планов пятилетки, достойную встре
чу йО-летия СССР. Всем коммунистам, говоря словами то
варища Л. И. Брежнева, должны быть присущи исполни
тельность и дисциплинированность в органическом сочета
нии со смелой инициативой и предприимчивостью, практич
ность и деловитость — с устремленностью к большим це
лям, критическое отношение к недостаткам — с незыбле
мой уверенностью в исторических преимуществах избран
ного нами пути. Эти емкие слова — наш ориентир и тогда, 
когда мы приглашаем товарищей на очередное заседание.

В ЛЕСНОМ
ЦЕХЕ

ОБЛЛСТИ
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«Т о М л  Е с П Р о М» ;
С ЕР Е Д И Н А  Ф ЕВРАЛ Я

Отставание с начала месяца составило 
по трелевке — 33,5 тысячи; по вывозке — 
32^4, по производству деловой древесины 
— 31,3 тысячи кубометров.

По трелевке с опережени
ем графика идут коллекти
вы Парабельского, Новоте- 
гульдетского леспромхозов и 
Томского лесопромышленно
го комбината. Среди отста
ющих по-прежнему Карга- 
сокский и Тогурский лесо
промышленные комбинаты, 
Катайтинский, Комсомоль
ский и Аргат-Юльский лес
промхозы. Эти предприятия 
постепенно входят в график, 
но отставание в начале 
месяца еще сказывается. 
Поэтому на названные кол
лективы приходится прак
тически весь долг объеди
нения по трелевке.

Сейчас на лесосеках не
обходимо добиться большей 
организованности труда, уп
лотнения рабочего вр’емени, 
испо.дьзования всей треле
вочной техники с макси
мальной эффективностью, а 
валочно-пакетирующих ма
шин ЛП-19 и бесчокерных 
агрегатов — в две смены, 
бригадным методом и в 
комплексах.

На вывозке тон задают 
коллективы транспортных 
комплексов. За первую де
каду февраля ими вывезено 
почти 163 тысячи кубомет
ров, чТо на 29 тысяч боль
ше запланированного. Отли
чились комплексы Ф. П. 
Якунина из Асиновского, 
С. Н. Сокольникова из Ком
сомольского, А. П. Богдано
ва из Линевского, Д. М.

Мурзина из Аргат-Юльского 
леспромхозов. Из 33 коллек
тивов транспортников не 
справились с планом дека
ды пять: В. А. Рубцова из 
Парабельского, В. А. Корот- 
кевича и И. Н. Ломаева из 
Чаинского, А. И. Шишука 
из Ингузетского леспромхо
зов, В. М. Федотова с Том
ского . лесопромышленного 
комбината.

Отставание вызвано неор
ганизованностью на погруз
ке и разгрузке древесины 
(в Чаинском леспромхозе), 
плохой подготовкой дорог и 
подъездных путей (Ингу- 
зеТский леспромхоз). Тре
вожная обстановка сложи
лась на Томском лесопро
мышленном комбинате, где 
ранее передовой комплекс 
В. М. Федотова попал в от
стающие исключительно из- 
.за нехватки запасов стре- 
леванной древесины. Из-за 
подобных просчетов могут 
сбавить темпы или совсем 
остановиться многий транс
портные комплексы. Так 
что необходимо усилить 
трелевку, выйти на мартов
ский график уже в третьей 
декаде февраля.

По разделке идут с опе
режением графика Катай- 
гинский, Новотегульдетский, 
Чаинский, Берегаевский
леспромхозы, Томский, То
гурский, Белоярский лесо
промышленные комбинаты.

Геннадий Ошлыков рабо
тает трактористом в извест
ной в Прикетье бригаде де
легата XXV I съезда КПСС 
К. Ф. Ницына. Неплохо на
чал этот коллектив ударную

вахту второго года пятилет
ки. Заготовлено сверх зада
ния более двух тысяч кубо
метров леса. Бригада ведет 
заготовку древесины меха
низированным способом, ос

воены валочно-пакетирую- 
щие машины ЛП-19. В пер
вом квартале бригада на
мерена выполнить более 35 
процентов годового задания.

Фото М. Гладуша.
Верхнекетский район.

ЗАВОЕВАЛИ
КРАСНОЕ
З Н А М Я
По итогам социалистиче

ского соревнования за ми
нувший год коллективу 
спичфабрики «Стгбирь» при
суждено переходящее Крас
ное. знамя Министерства 
лесной, целлюлозно-бумаж
ной и деревообрабатываю
щей промьинленностИ. Ус
пешно начался и второй 
год одиннадцатой • пятилет
ки. Задание января по реа
лизации фабрика выполни
ла на 108 процентов. Сверх 
плана -изготовлено продук
ции на 38 тысяч рублей. 
Потребителям отгружено - за 
•месяц нц две тысячи ящи
ков спичек больше, чем 
предполагалось первона
чально. .

В коллективе активно ве
дется социалиспсческое ■ со
ревнование под девизом: 
«бО-летиго СССР — 60 удар
ных недель». Итоги трудо
вого соперничества подво
дятся еженедельно и выве
шиваются на специальном 
стенде. Труженики фабрики 
принимали обязательство 
освоить в первом кварта.те 
26 процентов годовой про- 
.иэводственной ■ программы. 
Судя по результатам янва
ря, слово будет сдержано.

В настоящее время лиди
рует коллектив автоматно
сборочного цеха, руководи
мый коммунистом А. А. Ле- 
мешевьйь Здесь самый вы
сокий процент вьшолнения 
январского задания. Отлич
но трудится смена мастера 
В. А. Одинцова из подгото- 
витедьного цеха, а также 
бригады Р. Ф. Кайрелис и 
И. А. Моисеева, звено В. В. 
Карауловой.

На предприятии прошли 
цеховые партийные собра
ния, где обсуждались пред
ложения по экономии элект
роэнергии. В результате 
принятых мер фабрика 
снизила расход электро
энергии и укладывается в 
отпущенные ей лимиты.

Г. УКОЛОВА.

В Е С Т И  Т Р А Н С П О Р Т Н И К О В
Белый Яр. Успешно тру

дится в феврале ко.плектив 
транспортного , комплекса 
А. В. Коржавина с Белояр
ского . лесопромьппленного 
комбината, в который вхо
дят и городские водители 
автоколонны № 1974. Вьше- 
зено за первую декаду поч
ти 14 тысяч кубометров при 
плане 10 , тысяч.

Лисица. Самого, высокого

результата в первой дека
де февраля достиг тран
спортный комплекс, Ю. Г. 
Полонского из Ингузетского 
леспромхоза. Доставлено 
около пяти тысяч кубомет
ров леса, план выполнен 
бо.чее чем на 170 процентов.

Тегульдет. Вывезти весь 
лес с вахтового участка по 
надежной зимней дороге — 
такую задачу поставил кол

лектив транспортного комп
лекса А. А. Ильина из Ново- 
тегуль.детского леспромхоза. 
Ежедневно водители выво
зят сверх плана 250 кубо
метров, выполняя норму на 
150 процентов.

Каргасок. Среди шести 
транспортных коллективов 
Каргасокского лесопро.мыш- 
ленного комбината впереди 
в феврале комплексы Ф. Ю. 
Карапко и В. Ф. Глухова.' 
Почти пять тысяч кубомет
ров на их сверхплановом

счету. Успешно справились 
с заданием декады и все ос
тальные коллективы.

Парабель. Призыв лесоза
готовителей и транспортни
ков Нельмачевского лесо
пункта Парабельского лес
промхоза досрочно выпол
нить задание первого квар
тала — в действии. Среди 
транспортников предприя
тия в феврале отличились 
комплексы В. А. Кремнева 
и А. Ф. Махонина.

Э К О Н О М И Т Ь  Э Л Е К Т Р О Э Н Е Р Г И Ю :  
«Красное знамя» в смотре бережливых

К У Л Ь Т У Р А  ПО ТРЕБЛЕНИЯ
в общежитиях университета она пока не на высоте

Наш рейд 9 февраля на
чался с общежития по ули
це Советской, 59, где живут 
в основном студенты меха
нико-математического фа
культета. В кухне на 
третьем этаже людей. не 
было. Две плиты работали 
впустую. На четвертом эта
же две плиты зря вклю
чены, студент готовит ужин 
на самодельной, плитке с 
мощной спиралью, объяс
нив: «Так быстрее».

Как сообщила нам уже 
после рейда , заведующая 
общежитием А. А. Ковален
ко, нейсправные и поэтому 
-слабо нагревающие плиты 
заменены новыми, все са

модельные плиты изъяты и 
запрещены.

— Включенная плцта в 
пустой кухне — не ред
кость, — признаёт заведую
щая. — Вот вместе с тех
ничками хожу и выклю
чаю весь день: то один
студент подогреет чай и уй
дет, не отключив ток, то 
другой.

На пр. Ленина, 49, где жи
вут историки и филологи, не
которые студенты с раздра
жением реагировали на 
призывы повысить культу
ру потребления электро
энергии, которые " врвее не 
предусматривают необходи
мость сидеть впотьмах или 
запреты разогреть пищу.

Просто надо отключить ток 
там, где он в данный мо
мент не нужен. В самом 
деле, в большой - рабочей 
комнате, где занимаются 
два студента, достаточно 
включить две настольные 
лампы, а не мощный верх
ний свет. Вышел из комна
ты приготовить на кухне 
ужин— нажми выключатель. 
Но именно этого многие 
студенты не привыкли де
лать. Ви.^ймо, это результат 
слабой воспитательной ра
боты кураторов, которые не 
сказали еще своего слова в 
общежитиях. И студсоветов, 
еще не приступивших к ис
полнению своих обязаннос
тей после каникул.

Аналогичная картина в 
общежитии на пр. Ленина, 
49-а. ^

— Прошла неделя, как 
вернулись студенты, —- 
рассказывает заве.дующая 
общежитием' Н. П. Гончаро
ва, —■ но на вахте они ни 
разу не появились—'Дежур
ства нет. Вахтер пока за 
ними, ходит, как нянька, 
лишний свет выключает.

•Медлят студсовёты и-"с 
оформлением наглядной 
агитации по экономии. эле
ктроэнергии. Нигде нет ука
заний, как работает та или 
иная схема освещения или 
отопления, каков порядок 
пользования электроосвети
телями и плитами, - какой 
лимит отпущен общежитиям 
и учебным; корпусам и ка-' 
кова . экономия по каждому 
из них.
. Справедливости ради за
метим, что в целом универ
ситет расходует - отпущенные 
ему лимиты электроэнергии 
с экономией/ учет налажен 
ежедневный. Но резервы 
большие, сама борьба -за 
экономию еще только раз
ворачивается.

Т. СТАВИЦКАЯ, 
инспектор Кировского 
районного комитета на

родного контроля.

НА с т р о й к а х

ТОМСКА

К т о  р а б о т а е т  
л у ч  ш е ?

в  Томском территориаль
ном управлении строитель
ства подведены итоги соци
алистического соревнования 
за IV квартал 1981 года. 
Первое место присуждено 
объединению «Томскстрой- 
транс». Коллектив выполнил 
план IV квартала по пере
возке строительной грузов 
на 105,6 процента.

Среди предприятий строй
индустрии первое место за

нял коллектив завода стро
ительных материалов, вто
рое — асфальтобетонный 
завод. Все заводы управле
ния выполнили годовые 
планы по реализации про
дукции и по повышению 
производительности труда.

Участок № 1 старшего
прораба В. С. Малыхина 
из СУ-12 треста «Томскжил- 
строй» вышел победителем 
соревнования за. IV квартал 
среди всех прорабских уча
стков управления, второе и 
третье места заняли участ
ки старших прорабов И. Д. 
Богомолова из СУ-14 тре
ста «Спецстроймеханизация» 
и В. Н. Храмцова из СУ-1 
треста «Томскпромстрой».

Определены лучшие под
рядные бригады по профес
сиям. И-чи стали бригада 
маляров Г. Н. Аношко из 
дек, бригада каменщиков 
Н. А. Кинева из СУ-13 тре-. 
ста «То.мскжилстрой»,. комп- 
лексная бригада В. Н. Кра
снова > из СУ-3 треста 
«Томскпромстрой», специа

лизированная бригада В. П. 
Устинова из - управления 
«Спецстрой-1» треста «Спец
строймеханизация», бригада 
БСУ завода КПД Э. М. 
Стригина и бригада водите
лей Э. М. Тернера.

Лучшим цехом назван цех 
железобетона завода строи
тельных материалов во гла
ве с -А. А. Якуниным. На 
втором месте—цех № 11- за
вода КПД, который воз
главляет Л. В. Аксенбва. 
Передовым коллективам 
вручены почетные грамоты, 
дипломы, 'денежные премии.,

В. н р в о к ш о н о в .

П р е м и я  з а  
рационализацию

Коллектив треста «Томск
промстрой» выполнил план 
по рационализации 1981 го
да. Экономический эффект 
от внесенных предложений 
сос-гавил 402 тысячи рублей 
при' плане 400.

В управлении строитель
ства также подведены ито
ги конкурса на лучшее ра
ционализаторское предложе
ние, повышающее произво
дительность труда. Первое 
место присуждено началь
нику ПТО В. С. Бересневу, 
старшему прорабу Ю. И. 
Напылову. из СУ-2' треста 
«Томскпромстрой», электри
ку А. А. Добрякову и элект
росварщику П. А. Фролову 
из управления «Спецстрой-1» 
треста «Спецстроймеханиза
ция». Предложение спец- 
строевцев дает возможность 
сэкономить 7,3 тысячи руб
лей, в два раза повысить 
производительность труда.

Второе место заняли ра
ционализаторы с завода 
ЖБК-100: начальник цеха
П. Н. Бабкин и главный 
конструктор В. Т. Сысоев, 
третье — знергетг-пс Ю. Н. 
Тимофеев, слесари А. В. 
Песцов и В. А. Енаши с 
завода КПД.

В. АНДРЕЕВ.

ЖШ

Иванна Ивановна Степаненко — каменщик комсомоль
ско-молодежного управления треста «Томскгазстрой». Ус
пешно трудится она во втором году одиннадцатой пяти
летки, ежесменно перевыполняя задания.

- Фото Н! Лесникова.

О СОЗЫВЕ ДЕВЯТОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СЕМНАДЦАТОГО 

 ̂ СОЗЫВА

, 16 марта 1982 года в г. Томске созывается девятая 
сессия областного Совета народных депутатов семнадца
того созыва с повесткой дня:

1. О мерах по улучшению общественного питания, 
дальнейшему развитию подсобных хозяйств предприя
тий и граждан в свете требований XXVI съезда КПСС.
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СТИЛЬ и МЕТОДЫ РАБОТЫ

Ответственная должность
АСИНОВСКИЙ ГОРКОМ КПСС СОВЕРШЕНСТВУЕТ 

РАБОТУ С РУКОВОДЯЩИМИ КАДРАМИ, ПОВЫШАЕТ 
ИХ РОЛЬ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ В РЕШЕНИИ ХО
ЗЯЙСТВЕННЫХ И ВОСПИТАТЕЛЬНЫХ ЗАДАЧ.

Нескол1^ко лет наз^д ' на 
долзкность директора совхо
за '«Коммунист» горком пар
тии, предложил В, А. Под
горного, - работавшего в то 
время главным зоотехником 
•совхоза ' «Комсомолец», До
ярка совхоза" Евгения Пав- 
лобйа Масная- высказала 
сомнение',; «Если "не . хотите 
загубить срнхоз,. не. посылай
те его туда, он не у.меет ра
ботать с людь.ми, не хозяин 
своему слову». Очень пожа
лели вскоре, что не прислу
шались. Ч^рез . несколько 
месяцев ; пришлось нового ■ 
директора осдободить: не, по 
плечу оказалось руководст
во совхозом.

Начиная разговор с этого 
примера, ■ хочу подчеркнуть 
необходимость требователь
ного подхода «  подбору и 
расстановке кадров,. ' умения 
сполна учесть -Мнения тех,- 
Кто хорошо,, .знает ' человека.

Правильна’?г;кадровая поли
тика — залог успеха в дея
тельности каждого партий
ного комитета, любой пар
тийной организации.. .Гор
ном партии строит эту ра
боту, руководствуясь реше
ниями XXVI съезда КПСС, 
Пленумов ЦК КПСС. Обсто
ятельно рассмотрены задачи 
.городской партийной "орга
низации по ■’выполнению 
постановления "'Третьего пле
нума обкома КПСС об идей
но-нравственном' 'воспитании 
кадров. ......
. БольшинсТ'во наших руко
водителей — это "ЛЮДИ, обла
дающие значительным . опы
том практической работы, 
способные решать сложные 
производственные задачи. 
Широтой подхода к прбб'лё- 
ма.м хозяйствования,' уме
нием работать с. людьми от
личается генеральнЕлй ди- , 
ректор об’ьединения «Комсо
мольское» А. В. Филиппов. 
Высок авторитет бригадира 
укрупненной лесозаготови
тельной бригады Н. И. Да
ниленко из Асиновского 
леспромхоза, директора мо
лочного завода А. Р. Хохло
ва.

Горком уделяет особое вни
мание подбору секретарей 
первичных парторганизаций. 
Более половины их- 'Имеют'  
высшее или незаконченное 
высшее образование. .Боль
шое доверие оказывается, 
молодым, энергичным ком
мунистам, специалистам. 
Так, например, секретарями 
парткомов избраны главный 
механик Асиновского ЛПХ
А. П. Избышев, главный ин
женер Лайского леспромхо
за А. Н. Конкин.

В большинстве партийных 
организаций вни.мательно 
относятся к подбору и вы
движению людей на руково
дящие должности. Так, на 
трактороремонтном заводе, 
прежде чем назначить чело- 
в ^ а  мастером или другим 
командиром производ’ст'ва, 
выслушивают .мнение , парт
группы, актива цехов и уча
стков. ■ ■ ’ "

И производство, и коллек- 
.тив страдают от частой сме-

3 f o  большое село, рас- 
кйну'вшеёся вдоль до
роги к аэропорту, зна

ют многие. ' Каждый раз, 
проезжая мимо, удивляешь
ся, как быстра оно растет.

Новые времена рождают 
и новые проблемы. То, что 
когда-то казалось пределом 
возможного, сегодня уже не 
удовлетворяет лоскутовцев.

...На «день открытого пись
ма» собрались рабочие 
«Сельхозтехники», Богашев- 
ского межрайонного объе
динения . «Сельхозхимия», 
'рабочие и 'служащие других 
организаций, расположен
ных на территории села, а 
также жители Лоскутова. 
Приехали к ним на встречу 
первый секретарь . Томского 
райкома КПСС А. П. Габру- 
сенко, работники райиспол
кома, представители обла
стных и районных органи
заций и ведомств.

Вначале А. П. Габрусен- 
ко рассказал об итогах 
минувшего года. Тружени- 

■ ки Томского ... сельского по
работали в первом году пя
тилетки у.дарно, району вру
чена почетная грамота об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

Отрадны перемены в бы
ту -лоскутовцев. Они уже 
стали забывать то время, 
когда, чтобы подстричься 
или сшить обувь, шли к со- 
седям-умельцам или езди
ли в город. Сег'о'Дня в селе 
— парикмахер и мастерская 
по пошив:у обуви. Но этого 
уже ■ мало; в каждом доме 
много бытовой техники, 
электроприборов. Поэтому 
лоскутовцы спрашивали а 
своих письмах о том, когда 
они' смогут получить быто
вые услуГи в полной мере. 

Начальник областного, уп- 
. равления бытового обслужи- 
•вания Б. П. Степанов, отве
чая на такие вопросы, в то 

^же вре.мя за.метил;

няемости, руководителей. 
Так произошло в ПМК-16 
объединения «Согозтомскме- 
.диорация». За семь лет с на
чала образования механизи
рованной колонны руковод
ство объединения сменило 
шесть руководителей. О ка
ком» воспитании коллектива 
могла идти речь? Еще не 
сложившись, он распадался: 
уходили лучшие производ
ственники. Земли совхозов 
нашего района, а также 
колхозов Первомайского и 
Зырянского районов, на ко
торых работали мелиорато
ры, были выведены на про
должительное время из се
вооборота. В этой обстанов
ке по рекомендации горко
ма начальнико.м ПМК-16 
назначен коммунист А. В; 
Чернобай, которого хорошо 
знали в районе. Ему уда
лось в последнее время 
многое изменить. Стабили
зировался коллектив, вырос
ла производственная база, 
растет микрорайон мелиора- 

..торов, закончены незавер
шенные объекты.

Не у каждого выдвинуто
го на должность все полу
чается сразу. Бывает, что 
знаний и энергии, достаточ
но,, а практического опыта 
не хватает. Отсюда ошибки, 

-неудачи. Важно проявить 
терпение, поддержать чело
века. Пять лет назад дирек
тором совхоза «Новиков- 
ский» был назначен глав
ный агроном этого хозяйст
ва В. А. Скаба. Работал он 
много, старался, но не шли 
дела. Первую посевную сов
хоз провалил, последним за
кончил уборку и не .вспахал 
ни одного ' гектара зяби. 
Бб'льшой бедой это выли
лось во вторую весну. Вмес
то конкретной помощи, под
держки молодому директору 
районное управление сель
ского хозяйства записало 
его в беспомощные работни
ки. Это мнение передали в 
горком партии. Но когда на 
бюро горкома КПСС встал' 
вопрос о дальнейшей рабо
те директора, члены бюро 
предложили получше разоб
раться в стиле и методах 
руководителя, оказать ему 
помощь. Так было и сдела
но. В совхозе лучше расста
вили командиров среднего 
звена, укрепили состав 
парткома. Появились и' ре
зультаты. Они воодушеви
ли молодого директора, и, 
будучи грамотным специа
листом, он горячо взялся за 
внедрение передовых мето
дов труда. Первым в районе 
совхоз внедрил бригадный 
подряд на производстве мо
лока и откорме животных, 
первым применил крупно
групповой метод на заготов
ке сенажа и силоса. Нала
жена'в совхозе организатор
ская и политическая рабо
та. Производственные -.ре
зультаты заметно улучши
лись, а уже по итогам зи
мовки 1980—81 годов совхоз 
вышел победителем во Все
союзном социалистическом 
соревновании.

Авторитет, и уважение не

приносит са.ма должность. 
Они приходят только в по
вседневной работе с людь
ми. Поэтому горком партии 
стремится, чтобы каждый 
руководитель повышал свой 
политический уровень, умел 
эффективно» использовать 
разнообразные формы и ме
тоды идеологической и орга
низационной работы. Помо
гает система политического 
и эконо.мическего образова
ния. Большие возможности 
открывает учеба в филиале 
университета марксизма- 
ленинизма обкома КПСС. 
Здесь занимаются 120 руко
водителей различного уров
ня, 87 уже закончили уче
бу.

Горком партии регулярно 
привлекает работников из 
числа резерва кадров к под
готовке вопросов на бюро, 
пленумы, к подготовке пар
тийных и рабочих собраний. 
Вырабатывают у руководи
телей деловитость и кон
кретность в работе с людь
ми единые лолитдни, дни 
животновода, лесозаготови
теля, семинары по обмену 
опытом.

Партийный подход к ре
шению хозяйственных задач 
утверждается в борьбе с 
безответственностью, консер
вативным мышлением от
дельных руководителей.
Есть еще такие, которым 
приходится разъяснять не
обходимость особого внйма- 
ния к какой-то проблеме. 
Находились товарищи, кото
рые не проявили большой 
энергии для обеспечения 
общественного животновод
ства кормами ' в прошлом, 
засушливом году. Требова
ния, предъявляемые бюро 
горкома КПСС, изменили их 
отношение к делу. Так же 
строго спрашивали с тех, 
кто не хотел строить кор
моцехи, налаживать их. ра-, 
боту. '

Одна из форм воспитания 
руководителей — их отче
ты о положении дел, выпол
нении замечаний и предло
жений коммунистов. Тех, кто 
оказывался неспособным, 
несмотря на большую по
мощь, возглавить коллектив, 
освобождаем от должности. 
Были сняты с работы ди
ректор мясокомбината Н. Е. 
Дмитриев, начальник строи
тельного управления № 4
А. П. Бардашев. Одно -"вре- 
мя нас серьезно критиковал 
обком партии за использо
вание на руководящих дол
жностях провинившихся 
прежде на другом месте ра-. 
ботников. Сейчас такого не 
допускаем.

Наша задача —■ и дальше 
совершенствовать работу с 
кадрами. Будем стремиться, 
чтобы каждый из руководи
телей был верен слову и де
лу, овладевал умением 1со- 
четать решение хозяйствен
ных и воспитательных за
дач, был примером полити
ческой зрелости, трудолю
бия, нравственной чистоты, 
объективности в оценке с.де- 
ланного.

Л. ЧЕРНЕВИЧ,
заведующий организаци
онным отделом Асинов

ского горкома КПСС.

Нефтяники области ус
пешно начали второй год 
пятилетки. Болес 7 тысяч 
тонн сверхплановой про
дукции дали они в янва
ре. Успех определяют 
Многие службы нефтега
зодобывающих управле
ний. Сегодня мы расска
зываем о работе основ-, 
ных из них. О тех, кто 
лидирует в социалистиче
ском соревновании, про
ходящем под девизом 
«Больше нефти Родине!»,

итоги которого ежене
дельно подводятся Стре- 
жевским горкомом пар
тии.

На нефтяных 
промыслах

Все шестнадцать бригад, 
четыре цеха добычи нефти 
и газа НГДУ «Стрежевой- 
нефть* успешно справляют
ся с плановыми заданиями. 
Лидерство в соревновании 
промыслов захватил цех 
№ 4 (начальник В. П. Клав- 
кин), ведущий добычу на 
Нижневартовском месторож
дении. Здесь уже дали две 
тысячи тонн сверхплановой 
нефти.

Сто десять скважин об
служивают коллективы, воз- 
главляе.мые мастерами М. В. 
Бебневым и П. М. Дедюко- 
вым. И справляются с делом

успешно. Рабочие ком
плексных рригад имеют по 
нескольку смежных спе
циальностей. Это помогает 
им в работе. Бригады тру
дятся вахтовым методом.

Острую конкуренцию соста
вляет им бригада М. И. Зия- 
зова (цех- № 2). На бо
лее опытных равняются 
и нефтедобытчики НГДУ 
«Васюганнефть». Успешно 
трудятся промысловики 
Оленьего месторождения 
(начальник промысла В. И. 
Арефьев).

В глубь земли
Стрежевское управление 

буровых работ программу 
января выполнило на 130,2 
процента. Пройдено допол
нительно шесть тысяч мет
ров горных пород, сданы в

эксплуатацию две сверхпла
новые скважины.

Отличных производствен
ных показателей добилась 
буровая бригада мастера 
Ф. Ф. Рамазанова — 189,7
процента планового задания: 
производительное время —
92,5 процента.

По пятам идут за лиде
ром бригады Т. Г. Фаттахо- 
ва и В, А. Черкашина.

К сожалению, только одна 
бригада Васюганского УБР 
— Н. Я. Гайдая — может 
соперничать сегодня со 
стрежевчанами.

Хороший ремонт — 
надежный тыл

в  трудовом соперничестве 
цехов подземного ремонта

скважин впереди- васюган- 
цы, где все бригады выпол
нили и перевыполнили за
дания. /

Этого, к сожалению, нель
зя сказать о половине кол
лективов НГДУ «Стрежевой- 
нефть». Мы уже привыкли 
к тому, что в числе посто
янных лидеров называются 
бригады в. В. Сидоренко, 
в. И. Ордина, Н. М. Гара- 
футдинова. Но ведь бригад- 
то в управлении — четыр
надцать. И, чтобы успешно 
шла добыча то.мской нефти, 
непозволительно за спиной 
передовиков отсиживаться 
остальным.

Б. ПАШКОВА, 
инженер объединения 

«Томскнефть».

В Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И Я -  
Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь  У Ч Е Б Ы

Вюро Кривошеинского 
райкома КПСС рассмотрело 
вопрос а повышении дейет- 
венности партийной и эко- 
но.мической учебы в Ергай- 
ском леспро.мхозе. Было от
мечено, что на пред
приятии применяется много 
активных форм занятий, ор
ганизуется общественно-по
литическая практика слу
шателей. в леспромхозе ра
ботают опытные пропаган
дисты: ведет школу основ 
марксизма-ленинизма в 
Красноярском лесопункте 
К. Й. Комягина, школу ком
мунистического труда в орсе 
—П. Г. Борзов, школу эконо
мических знани^—Т. П. Смо- 
котина. Но еще слабо адми

нистрация леспромхоза, под
черкнуто на бюро, руково
дит экономическим всеобу
чем. Есть приказы об орга
низации такой учебы, но 
они не выполняются. Вюро 
райкома обязало партком 
предприятия усилить конт
роль за учебой, повысить от
ветственность начальников 
участков и цехов за прове
дение занятий. Было пред
ложено укрепить учебно- 
.материальную базу, создать 
кабинет экономических зна
ний.

Н. ГАРМИШ,
заведующая кабинетом 
политического просвеще
ния Кривошеинского 

райкома КПСС.
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Почти тридцать лет работает в машинно-тракторных 
мастерских совхоза «Молчановский» Иван Миронович 
Курносов. Отличный токарь регулярно выполняет план 
на 120—130 процентов. Кроме этого, И. М. Курносов мо
жет производить и любые слесарные работы.

За эти годы Иван Миронович зарекомендовал себя не 
•только знающим специалистом, но и активным общест
венником. Он — член месткома машинно - тракторных 
мастерских, принимает участи^ в работе добровольной 
пожарной дружины.

За многолетний, добросовестный труд и активную об
щественную работу коммунисту Курносову присвоено 
почетное звание «Ударник коммунистического труда».

- •» Фото в. Калинина.
Молчановский район.

Взгляд В завтра...
«ДЕНЬ ОТКРЫТОГО ПИСЬМА» ПРОШЕЛ 
■В Л О С К У Т О В Е  Т О М С К О Г О  Р А Й О Н А
— Расширение сферы бы

товых услуг зависит не 
только от нас, но и от вас 
самих, товарищи. Мы мо
жем передать сюда новое 
оборудование, направить 
специалистов, но прежде на-

. до подумать о том, куда по
сеять  их, где установить 
обо'рудование.

Посовещавшись, тут же 
пришли к решению: пересе
лить людей из восьми-- 
квартирного дома в новое 
жилье, а дом отдать под 
КБО.

Много было писем и об 
улучшении работы «скорой 
помощи». Выступивший на 
вечере главный врач боль
ницы Ю. И. Сухих расска
зал о перспективах меди
цинского обслуживания.

— В этом году мы полу
чили прекрасное новое зда
ние поликлиники, в котором 
ведут прием специалисты 
еще недавно редких для се
ла профессий — стоматоло
ги, хирург, гинеколог. Обо
рудуются рацией две маши
ны ^«скорой помощи». Но 
«скорая» не будет скорой, 
если нет под рукой телефо
на.

Он попросил руководите
лей лоскутовских- предприя
тий отдать один из имею
щихся кайалов связи для 
нужд «скорой помощи». Тут 
же обсудили, какой телефон 
можно передать медикам.-

■— Близко то время, — за
верил собравшихся Ю. И. 
Сухих, — когда сможем от
крыть рентгеновский и фи
зиотерапевтический кабине
ты. Думаем и о том, как, не

дожидаясь сдачи в эксплуа
тацию новой больницы, рас
ширить стационар за счет
и.меющихся площадей.

Такой подход к делу лос
кутовцев удовлетворил. А 
вот по поводу новой школы 
возникла дискуссия. А. М. 
Ларионов, заместитель уп
равляющего отделение.м 
«Сельхозтехники» сказал, 
что. предприятием заказан 
проект школы на 320 мест. 
Тут же из зала раздались 
голоса:

— Это очень мало, у нас 
уже сегодня около 400 уче
ников, а в детском саду 
подрастает еще 300!

В конце концов договори
лись внести изменения в 
проект. И Ларионов твердо 
пообещал начать строитель
ство в следующе.м году.

Разумёется, не все вопро
сы можно решить сразу, да 
и не в этом конечная цель 
мероприятия. Ценно здесь 
то, чТо на «дне открытого 
письма» люди учатся мыс
лить не только с точки зре
ния своего «я», но с пози
ций участников общего де
ла. Характерен в этом плане 
разговор о реконструкции и 
строительстве коммуника
ций. Помочь строителям 
проконтролировать ход дел 
здесь могут и сами жители.

Вот что сообщил об, улуч
шении водо- и теплоснабже- 
ния.. за.меститель председате
ля «Облсельхозтехники»
В. С. Юргалов:

— Технический ’ водовод 
будет закончен в нынешнем 
го.зу, это поможет наладить

работу и водовода общест
венного пользования. Сейчас 
геологи ведут разведку но
вых скважин, к концу года 
положение нормализуется. 
Что касается тепла, то к 
первому июля котельная бу
дет сдана, опробована и к 
осени вступит в строй.

Этот ответ дополнил Н. И. 
Дикарев, главный инженер 
управления «Спецстрой-2», 
сооружающего на террито
рии села канализационно
насосную станцию:

— Монтаж мы закончим 
скоро и в первом квартале 
сдадим КНе в эксплуата
цию. Но хочется, чтобы и 
заказчик больше нам помо
гал. Порой не хватает необ
ходимого. Кирпич, дверные 
блоки вы1{^>'ждены брать с 
собственных объектов. Или 
взять, к примеру, .лестницы. 
Попросили у заказчика — 
«Сельхозтехники» — ' сва
рить железную лесенку, до 
сих-пор не готова. Такие 
мелочи задерживают рабо
ты.

Много еще было задано 
вопросов и отвечено на них 
в тот день. Гово{)или о лич
ных подсобных хозяйствах 
и о том, что неплохо бы са
мим пре.зприятиям начать 
строительство подсобных 
хозяйств. Резонно звучали, 
требования ' лоскутовцев 
иметь в селе новый Дом 
культуры и новый магазин, 
спортивный комплекс. При 
обсуждении выяснилось, что 
кое-что можно делать се
годня: построить на общест

венных началах детскую 
спортивную площадку, по
садить вокруг новых домов 
деревья и кустарники, нала
дить контроль за распреде
лением продуктов в магази
не.

Выступивший в заключе
ние А. П. Габрусенко обра
тил внимание руководите
лей местных организаций 
на необходи.мость строи
тельства хозспособом. Он 
привел в пример коллектив 
«Сельхозхимии». Сравни
тельно недавно появилась 
эта организация в селе и 
уже немало сделала для 
лоскутовцев, выстроив дет
ский комбинат, поликлини
ку, жилье. Из 300 работаю
щих здесь в прошлом году 
уволились только двое. Сло
жился здоровый, трудоспо
собный коллектив, многие 
работают семьями, можно 
назвать даже точную цифру 
— 164 се.-иьи. А вот руковод
ству отделения «Сельхоз^ 
техники» не всегда хватает 
расторопности в решении 
социально-бытовых вопро
сов жизни села. Легче, ко
нечно, пользоваться гото
вым, тем, что построено со
седней организацией.

Решительно, а главн'Ье — 
конкретно, заглянули лоску
товцы в близкое будущее, 
вместе с партийными и со
ветскими работниками,
вместе с руководителями 
обсудили, как сделать луч
ше свое завтра.

И, наверное, не раз в тот 
день старожилам вспомни
лось Лоскутово пятнадцати
двадцатилетней давности — 
заброшенная деревня, отку
да уезжает молодежь, едва 
окончив .восемь классов, где 
хозяйки несут воду из 
дальних колодцев, где, слу
чись в неурочный час бе
да, поможет, разве что ста
ренький фельдшер...

Поду.мать только — всего 
пятнадцать лет назад...

Ю. СТРУКОВА.

В пятом цехе Томского манометро
вого завода работает слесарем механо
сборочных работ Людмила Алексеевна 
Баранова. И, надо сказать, работает от
лично: еще в январе этого года ее ра
бочий календарь показывал март. 
Ударник коммунистического труда, 
Людмила Алексеевна возглавляет про
изводственный сектор бригады. Плав 
четырех месяцев она обязалась выпол
нить к 112-й годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина.

Имя Л. А. Барановой неоднократно 
заносилось на заводскую и цеховую 
доски почета, не раз поощрялась она 
почетными грамотами и ценными По
дарками.

НА СНИМКЕ: Л. А. Баранова.
Фото в. .Калинина.
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чи сты й  ВОЗДУХ НАД ГОРОДОМ
На чистоту атмосферного воздуха влияет деятельность 

человека. Более всего — выбросы промышленных пред" 
приятии и автомобильного транспорта. Чистый воздух 
необходим и рабочему, и пенсионеру, и ребенку. Нужен 
чистый воздух .и заводам для ведения технологических 
процессов в заданных режимах.

Каждый из нас получает 
воздух, как безвозмездно 
данное благо, не имеющее 
ни цены, ни меры, принад
лежащее всем и никому 
конкретно. Благо, которым 
можно пользоваться и о ко
тором вроде бы не надо за
ботиться. Такое мнение об 
атмосферном воздухе широ
ко бытует и среди руково
дителей предприятий про
мышленности и транспорта.

В нашей стране охрана 
атмосферного воздуха — под 
контролем государства. В 
Законе СССР «Об охране 
атмосферного воздуха» со
хранение благоприятного со
стояния воздуха, его восста
новление и улучшение для 
обеспечения благоприятных 
условий жизни советских 
людей — их быта, отдь!ха и 
охраны здоровья рассмат
ривается как важнейшая го
сударственная задача.

Немало делается для чи
стоты воздушного бассейна 
в нашем городе. Еще в 1974 
году Томский городской Со
вет народных депутатов ут
вердил развернутую прог
рамму работы, и с тех пор 
■горком партии и гориспол
ком не выпускают из поля 
зрения состояние окружаю
щей среды в областном 
цен-фе. Несмотря на его ин
тенсивное развитие, строи
тельство новых и расшире
ние действующих предприя
тий, увеличение в несколь
ко раз парка автомобилей, 
удаётся добиваться улучше
ния состояния воздушного 
бассейна.

За эти годы в шесть раз 
увеличился парк . газоочист
ного и, пылеулавливающего 
оборудования, повысилась 
эффективность 'его работы, 
внедрены дСесятки безотход
ных и малоотходных техно
логических процессов на за
водах, ликвидирована значи
тельная часть мелких ко
тельных. Заметно чище стал 
воздух в Томске с тех пор, 
как на,смену углю и мазу
ту пришел природный газ. 
Программа газификации 
предприятий рассчитана на 
несколько лет, однако уже 
первые результаты говорят 
сами за себя. Только за 
1981 год благодаря перево
ду на газ выброс вредных 
веществ в атмосферу сокра
щен на 73 тонны в сутки. 
По официальным данным, 
атмосфера в нашем городе 
чище, чем в каком-либо, 
другом городе Западно-Си
бирского региона, и это яв
ляется результатом совмест

ных усилий многих тысяч 
томичей.

На предприятиях накоплен 
значительный опыт органи
зации природоохранитель
ной работы. Немало здесь 
трудится специалистов, лю
дей самоотверженных, пре
данных делу. Это Римма 
Васильевна Худашова с под
шипникового завода и Алек
сей Яковлевич Шкредов из 
объединения «Сибкабель», 
Владимир Илларионович Пу
пов и Леонид Дмитриевич 
Осипов из объединения «По- 

• люс», Валентина Ивановна 
Баранова с нефтехимическо
го комбината и Александр 
Павлович Захаров с радио
технического завода.

Не секрет, что многие ру
ководители предпр-:’1ятий в 
первую очередь обременены 
заботой о выполнении' про-
i-tSBOflCTBCHHoro плана. В этой 
обсугановке дела успешно 
идут только та.м, где есть 
инициатива людей, непосред
ственно занятых охраной 
природной среды. И совер
шенно правы те руководи
тели, которые, подобрав и 
назначив на эту работу за
интересованного человека, 
оказывают ему в дальней
шем внимание и поддержку. 
Так строится работа на за
водах подшипниковом и ра
диотехническом, режущих 

. инструментов, в объедине
ниях «Полюс» и «Контур», 
на некоторых других пред
приятиях.

Благодаря широкому ис
пользованию газоочистного 
и пылеулавливающего обо
рудования, применению ма
лоотходных технологических 
процессов, выбросы этих 
предприятий в атмосферу 
сведены до технически воз
можного минимума.

Но есть в практике том
ских предприятий факты и 
другого плана. Например, 
на электромеханическом за
воде в течение года трижды 
менялся работник, ответст
венный за организацию ох
раны окружающей среды, 
на заводе резиновой обуви 
такой специалист значитель
ную часть времени занима
ется делами, далекими от 
прямых с'лужебных обязан
ностей. На некоторых дру
гих заводах такие люди до 
сих пор не подобраны и не 
назначены, несмотря на 
указания министерств.

Несмотря на относитель
но благополучное состояние 
воздушной среды города, в 
целом, есть отдельные угол
ки; где преданность жите
лей своему городу подверга

ется неприятным испытани
ям. С наступлением теплых 
дней асфальтобетонный за
вод, расположенный по 
Комсомольскому проспекту, 
снова пылью и смрадом по
кроет пойму ■ушайки,' лист
ву деревьев превратит в 
жуяйую и серую. 'А ведь по 
решению горсовета от 27 
марта 1974 года этот завод 
еще в 1978 году должен быть 
вынесен за пределы жилой 
зоны города. Однако руко
водство «Дорремстройтреста» 
каждый раз сообщает в гор
исполком сроки пуска ново
го завода и каждый раз ока
зывается несостоятельным в 
своих обещаниях.

Не , повезло и жителям но
вого микрорайона Каштак. 
Клубы черного дыма от ко
тельной управления «Хим- 
строй» испортили впечатле
ние от комфорта, который 
новоселы по.лучили в сов
ременных благоустроенных 
квартирах. Систематически 
отмечаются повышенные 
концентрации сажи в Ле
нинском районе вблизи за- 

.вода резиновой обуви. Мно
го неудобств испытывают 
ж-ильцы б.лизлежащих домов 
от пыли, обильно выделяе
мой литейкой объединения 
«Сибэлектромотор». Можно 
привести еще ряд аналогич
ных примеров, и во всех 
этих случаях в основе ле
жит одна и та же причи
на — непонимание всей ме
ры своей ответственности и 
своей вины. Вины перед ре
бенком, вдыхающим в нео
крепшие легкие вредную 
пыль, перед заслуженным 
ветераном, не рискующим 
выйти погулять, просто пе
ред человеком, надевшим 
свежую белую рубашку.

В этих случаях как раз
срабатывает порочное пра
вило, о котором мы уже 
сказали: воздух можно пот
реблять, а заботиться о нем 
не обязательно. Налицо пол- ■-■ 
ное пренебрежение к неу- f*
добствам ' жителей целого '
микрорайона: мне-то, мол,
какое дело до того, что им 
дышать нечем. Надо строж.е 
спрашивать с таких эгои
стов. Мало у  кого поднимет
ся рука взять не принадле
жащую ему вещь, а вот
забирать у десятков тысяч 
людей чистый воздух не 
считается предосудительным.

Город наш растет и хоро
шеет, вчерашние окраины 
застраиваются многоэтаж
ными дамами, в асфальт 
одеваются не только цент
ральные магистрали, все гу
ще зеленый наряд города.
И необходимо, чтобы эта 
красота дополнялась проз
рачным, чистым воздухом.

А, КОСТЕНКОВ, 
начальник Томского от- v 
деления госинспекции 

газоочистки.

“Г

Б е р е ч ь  к о р м а ^ п о в ы с и т ь  о т д а ч у
Так сформулировали свою 

задачу -слушатели школы 
коммунистического труда 
птицесовхоза «Колпашев- 
ский», которой руководит 
опытный пропагандист, ком
мунист, начальник цеха по 
выращиванию молодняка 
Г. И. Кузьмин. И пропаган
дисту, и слушателям было 
интересным ставить на за
нятиях при изучении те.чы 
«Бережливость — черта ком

мунистическая» конкретные 
вопросы эффективности. Ведь 
цех недавно перешел на ра
боту по системе бригадного 
хозрасчета, и все учились 
считать даже то, что раньше 
казалось мелочью, — и ру
ководители, и рядовые ра
ботники. Много интересных 
предложений по строголху 
учету и экзномии кормов 
внесли на занятиях птични

цы Е. Татаринцева, 3. Само
хвалова, Л. Терентьева.

Слушатели школы внесли 
Н0МЙЛЫИ вкл&д в то, что 
цех досрочно ВЫПОЛНИ.Д план 
.минувшего года, став побе
дителем социалистического 
соревнования на предприя
тии̂  II продолжает работать 
стабильно, систематически 
выполняя дневное задание 
на 108—ПО процентов.

Д. ЯКОВЛЕВ.
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Именно такой новогодний 
подарок получила житель
ница села Кожевникова Ра
иса Александровна Кащеева. 
По билету денежно-вещевой 
лотерей новогоднего выпу
ска 1981 года, тираж которо
го состоялся 29 декабря, она 
выиграла цветной телевизор 
стоимостью 755 рублей.

«Знамя труда», 
с. Кожевниково.

ДЕФИЦИТ ПРИ ДОСТАТКЕ,
Год н а ч а т  успешно

Ударно потрудился в пер
вом месяце второго года 
одиннадцатой пяттглетки 
коллектив Молчановского 
завода сухого мо.тока. В ян
варе валовой продукции 
здесь выпущено на 113 ты
сяч рублей вместо ПО 
тысяч по плану. На 10 
тысяч рублей больше наме
ченного реализовано продук
ции.

Набранные темпы коллек
тив сохраняет и в феврале. 

«Знамя коммунизма».
С. Молчаново.

Механизаторская .смена
в Шегарскоь/ сельском 

профтехучилище № 7 в кон
це января прошел традици
онный конкурс на звание 
«Лучший по профессии». В 
нем приняли участие не 
только учащиеся СПТУ, но 
и ребята из выпускных 
классов Шегарской, Марке- 
ловской и Баткатской сред
них Ш1̂ 0Л.

После теоретического • эк
замена, в котором предстоя
ло ответить йа вопросы по 
мелиорации, сельскохозяйст
венным машинам, автоделу 
и правилам дорожного дви
жения, настал черед прак
тического задания. На двад
цатиградусном морозе нуж
но было запустить двига
тель, проверить натяжение 
гусениц, продемонстрировать 
умение плавно трогаться с 
места.

И в классе, и в кабине 
трактора лучщими оказа
лись ' второкурсники Влади
мир Сысолин и Юрий За
харов. Им и были вручены 
грамоты за первое место. 
Наград удостоены также вто
рые и третьи призерЬ! кон
курса.

«Путь к коммунизму».
с. Мельникове.

М а г а з и н  на ф е р м е
Автомагазин Чаинского 

райпо (продавец Е. Скорня- 
кова, водитель Н. Новокре- 
щенов) обслуживает коллек
тивы животноводческих
ферм и комплексов строго 
по графику. В январе сде
лано 19 выездов, фургон 
по два раза побывал во всех 
совхозах района. . Продано 
товаров за месяц на 15 ты
сяч рублей (для сравнения: 
выручка минувщего года со
ставила 140,6 тысячи руб
лей).

К месту работы животно
водов автолавка привозит то
вары „широкого ассортимен
та. Не все заказы можно 
выполнить сразу. Но спрос 
учитывается и удовлетворя
ется по мере поступления 
товаров. В книге отзывов 
автомагазина —• только бла
годарственные записи.

«За коммунизм».
с. Подгорное.

Концерт в новом клубе
в  Ново.мариинке на от

крытии нового Дома куль
туры состоялся творческир”! 
отчет коллектива художест- 

< венной самодеятельности 
Первомайского РОВД. На 
районный заключительный 
смотр жюри выбрало песню 

 ̂ «Моя милиция».
В самодеятельности — по

ловина работников районно
го отдела. Коллектив охот
но выступает с концертами 
перед населением района. 
Накануне отчета он выезжал 
к лесозаготовителя.м Комсо- 

t мольского леспромхоза, к 
жителям поселков колхоза 

J «Первое мая». Самодеятель
ные артисты с удовольстви
ем выходят на сцену.

«Заветы Ильича».
с. Первомайское.

Т е л е в и з о р  
о т  Д е д а  М о р о з а

и л и  К б

АСИНЕ пришлось стол
кнуться еще с одщим 
парадоксом — излиш

ками .мяса.
— Себя мы обеспечили 

полностью, — рассказывал 
начальник заготконтор^ 
И. Я. Бельский. — В «Гаст
рономе» мясо есть, в «К у
линарии» — тоже. Могли бы 
часть отдать Томску, тем 
более что и сдатчики про
являют активность. Но обл
потребсоюз от нашей про
дукции отказывается: негде 
хранить.

Проверила, и все как-буд- 
то подтвердилось. Мясо и по
луфабрикат в продаже име
ются, а что касается обл
потребсоюза — со сказан
ным и там согласились. На 
асиновской ферме показали 
группу животных — голов 
шестьдесят, не меньше, ко
торые, что называется, пе
рестояли. Столько корма 
лишнего съели! Кондиций 
они достигли еще в начале 
лета.

Не хватает холодильни
ков вот и возникли труд
ности. Но скажите, кто же 
удовлетворится таким объ
яснением? Не пусты полки 
наших магазинов, но мясо
продуктов в них пока мало
вато. Здесь же эти продук
ты — в излишках. Исполь
зовать их так просто: уста
новить один-два дополни
тельных холодильника.

Но, оказывается, одной 
логики здесь мало.

Подсобные хозяйства
предприятий призваны по
мочь администрации в улуч
шении продовольственного 
обеспечения „ своего ' - коллек
тива. Именно с таким наме
рением занимаются этим 
.делом в отраслях, произво
дящих ’ пиломатериалы и 
гайки, строящих дороги и 
ирригационные системы. 
Своя ферма позволяет 
прежде всего сытно и деше
во кормить рабочих, прода
вать им часть про513водимых 
продуктов. И в этом смысЬе 
кооперация — не исключе
ние. Но у подсобных хо
зяйств кооперации есть и 
более важная функция — 
производить дополнитель
ную продукцию, которая бы 
шла в общественное пита
ние.

В Асиновском райпо внеш
не все вроде бы так и дела
ется: мясо,_ произведенное
на здешней ферме, идет в 
общественное питание, ча
стично — в торговлю. Но

м м е р ч е с к и е  п  а ф  а  д  о  к  с  ы

Еждынародная

нформация

29 октяоря 1981 года под рубрикой «Проблемы подсоб
ных хозяйств» в «Красном знамени» была опубликована 
корреспонденция «Привесы... из дефицита», в которой шла 
речь о незаконном расходовании комбикормов из рыноч
ного фонда на откорм свиней в подсобных хозяйствах коо
перации. Редакция получила из облпотребсоюза обстоя
тельный ответ о принятых мерах. Как используется про
дукция кооперативных свиноферм — тема очередного вы
ступления.
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куда? В ресторан и цент
ральную столовую, минуя 
стодовые школьную, больнич
ную, детсадовскую и СПТУ.

Все дело в цене, по кото
рой реализуется мясо для 
предприятий общественного 
питания различных катего
рий. В  ̂ресторане и цент
ральной столовой мясные 
изделия можно продавать 
практически по комиссион
ным ценам, а вот для детей, 
рабочих, больных можно 
только по розничным. А  раз 
так, то мясо сюда направ
ляется из государственных 
фондов. В районах области, 
даже в Подгорном, Тегуль- 
дете, Зырянском, где от
корм свиней ведется при 
столовых непосредственно 
на пищевых отходах и, зна
чит, обходится дешевле, 
стоимость «своего» мяса до
водят до общесложившейся 
и, понятно, не используют в 
столовых третьей категории.

— Так мы же в трубу вы
летим!— воскликнул предсе
датель Асиновского райпо 
В. Ф. Доманов, когда уз
нал, о чем идет речь. — У 
нас на ферме содержится 
около трехсот животных. 
Себестоимость каждого ки
лограмма мяса пока высо
ка ■—■ более трех рублей, а 
продавать его надо по два. 
Какие же убытки придется 
понести, если реализовать в 
общепите мясо по рознич
ным ценам!

Какой порядок существу
ет на этот счет? Пришлось, 
поскольку в отделе це% обл
исполкома ■ н е ■ оказалось 
нормативных документов, 
звонить в Москву. К теле
фону подошел заведующий 
отделом цен Центросоюза 
В. Н. Новиков.

— Согласно существующе
му постановлению правления 
Центросоюза, — сказал он, 
— на предприятиях третьей 
категории мясо и мясопро
дукты собственного откорма 
скота и птицы поступают по 
фактической себестоимости

с начислением до пяти про  ̂
центов прибыли, но не вы
ше розничных цен за выче
том .торговой скидки. "Что 
касается использования
«своего» мяса в столовых 
третьей категории, то объе
мы определяются на месте, 
исходя из планов откорма.

— Возможно, это и так, 
хотя последнее утвержде
ние нигде документально 
не зафиксировано, — возра
жают в облпотребсоюзе, — 
но тогда речь идет лишь о 
том мясе, себестоимость ко
торого не выще розничной. 
Иначе, кто будет воспол
нять убытки? Ведь есть 
правительственные докумен
ты, запрещающие коопера
ции работать в убыток.

В самом деле, из 170 сто
ловых, обслуживаемых коо
перацией, к третьей катего
рии относятс.ч более 150, по
чти сто из которых—школь
ные. Лишь пять столовых 
Томского района в м^шув- 
шем году дали более шести 
тысяч рублей убытков. Ес
ли предприятия, желая по
лучше кормить своих рабо
чих, все же идут отчасти 
на использование коопера
тивного мяса, восполняя 
часть расходов, то брать на 
себя такие хлопоты о 
школьных столовых некому.

Между тем все школьные 
меню, как правило,; состоят 
из крупяных и овощных 
блюд. Правда, кое-где идут 
на нарушения .— покупают 
дорогостоящее кооператив
ное мясо, а разницу вос
полняют за ■счет родитель
ских средств. Но нарушите
лей тут же одергивают — 
за этим строго следит отдел 
цен облисполкома.

Словом, получается пока 
так: несмотря на то, что 
кооперация в достатке рас
полагает мясными ресурса
ми, «дешевые» столовые 
бедствуют. Разомкнуть же 
порочный . круг, судя по 
мнению кооператоров, невоз-

С т р е м и т е л ь н о е  д е с я т и л е т и е
Сейчас уже невозможно 

представить СтреАёвой без 
авиации. Своей авиации. А 
ведь прошло всего десять 
лет. Именно в эти дни 
Стрежевское авиапредприя

тие готовится отметить свой 
юбилей.

От первых маленьких 
«вертушек» — к современ
ным мощны.м воздушным 
лайнерам. Здесь уже при
выкли к Ан-24, Як-40, как

Н А В Е К И  В  П А М Я Т И  
Н А Р О Д Н О Й

Исполнилось 60 лет раз
грома белогвардейцев * под 
Волочаевкой (станция Амур
ской железной дороги близ 
Хабаровска).

Когда на большей части

территории нашей Родины 
уже началось залечивание 
ран гражданской войны, на 
Дальнем Востоке еще шла 
упорная борьба за победу 
пролетарской революции. С

привыкли К 'буровым выш
кам и бескрайним болотам. 
Но освоение , то.мского севе
ра продолжается. А потому 
продолжается и развитие
авиатранспорта. В ногу с 
нефтяниками шагают и

целью избежать прямого во
енного конфликта с, Япони
ей, державшей здесь экспе
диционные войска, было об
разовано буферное государ
ство — Дальневосточная 
республика „ (ДВР).

В мае 1921 года при под
держке японцев белогвар
дейцы совершили перево
рот во Владивостоке и пере
шли в наступление на ДВР.

можно: ведь налицо несоот
ветствие ценообразования я 
реального положения дел. 
Единственный выход, счита
ют, например, в отделе об
щественного питания, — по 
примеру некоторых сосед
них областей обязать совхо
зы взять на Себя расходы 
школьных СТОЛОВЫХ.

Документами все многооб
разие ситуаций не преду
смотришь. Важнь! еще и 
такие понятия, как партий
ный подход, умение видеть 
глубинные процессы общест
венной жизни и следовать 
им. А  проще — важно по
нять, кого кормят в столо
вых третьей категории, о 
ком следует проявлять за
боту. Ведь здесь питаются 
дети пайщиков, будущие 
рабочие, те, кто создает ма
териальные ценности. И со
вершенно не зря кое-где 
партийные и советские орга
ны поправляют руководите
лей' райпо, вмешиваясь в 
распределение продукции.

Если исходить из этих по
зиций, то тогда, видимо, на
до искать выход не только 
«на стороне», хотя предло
жение о «шефстве» отчасти 
разумно, но и прежде все
го у, себя дома, в более 
толковом ведении всего дела, 
дальнейшем развитии под
собных хозяйств, в поиске 
возможностей для сокраще
ния себестоимости продук
ции. Тем более что у коо
ператоров есть воздюжность 
получать экономические вы
годы от реализации мяса в 
магазинах, столовых I и II 
категорий, где его разреше
но использовать по факти
ческой себестоимости с на* 
числением до 5 процентов 
прибыли, но не выше комис
сионной. На это в облпотреб
союзе есть официальный до
кумент.

К сожалению, приходится 
кое от кого слышать другое 
мнение. У  нас, мол, нет ино
го выхода, чем сокращать 
поголовье. Ведь нефондовый 
комбикорм использовать 
нельзя, а остальные резер
вы нестоящие. Для тех, кто 
думает лишь об эконо.миче- 
ских выгодах — пусть и не 
личных, — это выход. Тот 
же, кто видит в подсобны* 
хозяйствах их истинное на
значение — в достатке обес
печить дефицитным продук
том население, — преодоле
ет трудности.

Н. ГУБСКАЯ.

Е п о Р Т Е Р ы  ТАСС и  АПН с о о Б щ а ю т

авиаторы. Давно ли (в нояб
ре) Стрежевской аэропорт 
принимал первый ' Ил-18? 
И вот уже осуществляются 
его 'регулярные (рейсы из 
Иовосйбирска. А  северяне 
готовятся к новой встрече. 
В ближайшее время здесь 
начнут ■ садиться Ту-1,^4.

Ю. ЮРЬЕВ.

Оно было остановлено заг 
паднее Хабаровска, у стан
ции Волочаевка. Белогвар
дейцы создали здесь мощ
ный укрепленный плацдарм, 
с которого намеревались сно
ва перейти в наступление. 
Командование Народно-рево
люционной армии ДВР во 
главе с В. К. Блюхером 
подготовило и блестяще осу
ществило Волочаевскую на
ступательную операцию. На- 
родноармейцы и красные 
партизаны, несмотря на со
рокаградусные морозы, под 
ураганным пулеметным ог
нем бесстрашно . пошли на 
врага, 12 февраля 1922 года 
овладели Волочаевкой, а че
рез два дня был освобож
ден и Хабаровск. Победа 
под Волочаевкой определи
ла исход дальнейшей борь
бы на Дадьнем Востоке.

На  СНИМКЕ: участники 
штурма Волочаевки (слева 
направо) А. Л, Анойкин — 
командир отделения четвер
того ордена Красного Зна
мени Волочаевского полка, 
К. Т. Морозов — командир 
пеших разведчиков четвер
того ордена Красного Зна
мени Волочаевского полка, 
П. И. Золотухин — старший 
разведчик Краснознаменного 
Гроицко-Савского полка.

Фото В. Тарабащука и 
А. Ткачука.

(Фотохроника ТАСС).

Как вас обслуживают iiiiiiiiiiiiimiimiiimiiiimiiiimiHiimiiiiimtimitiiiiiiiimiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimmiiiiiiiiiiii

НЕ П Р О СТО  С ТА ТЬ  К Р А С И В О Й
Суббота. Закончены домаш

ние дела, можно подумать , 
и о себе. Многие женщины 
спешат в парикмахерские — 
сделать прическу, загля
нуть в косметический каби
нет. Маленьких парикмахер
ских в нашем городе стано-. 
вится все меньше, зато 
растут до.ма быта, салоны 
красоты... Красота поставле
на на конвейер. В одну по
ловину двери входят разные 
женщины. Из /другой выхо
дят все одинаковые...

Дом быта_ № 1 г. Томска 
— не исключение. Здесь не 
очекь-то задумываются над 
вашей .внешностью. На вас 
почти не глядят. Мелькают 
руки над головами клиен
тов, а лица повернуты в 
сторону — друг к другу.

При этом обсуждаются но
вости, фасоны, взаимоотно
шения, заработки, кто где 
что купил, мелькают сверт
ки, идет примерка. Спорят, 
кто больше сделал «химии* 
(не дай бог упустить выгод
ного клиента) — и все в 
присутствии самих клиентов. 
Запросто посадят без очере
ди «нужного» человека или 
просто знакомого, для него 
найдутся и лучшие шампу
ни, и нужный оттенок для 
волос. Много раз приходи
лось мне быть . невольным 
свидетелем равнодушия па
рикмахеров. Вот один из 
таких случаев.

Вечером заходит в салон 
женщина.

— Мне бы покрасить во
лосы.

— Уже поздно, мы до 
восьми.

—Но еще семь!
— Это неважно, у меня 

уже есть клиенты.
Второй мастер в это вре

мя молчит. На стульях до
жидаются окончания «про
цедур» две-три клиентки.

Другая, но похожая сцена: 
в салоне два мастера. Од
на из них сходу отказывает:

— Я до трех...
— Но сейчас только две

надцать!
— Все равно не успею.
У  другой не оказывается 

краски. К.лиентка ждет. 
Краска находится. Женщи
ну сажают на стул. По'том 
просят пересесть на другой. 
Наконец приглашают в 
кресло. Пока над ее головой

трудятся, она успевает ог
лядеться вокруг. Панорама 
не радует: зеркало забрыз
гано, подзеркальник застав
лен, тумбочки сломаны, дав
но не мыты и не покраше
ны. Кресла не вытираются. 
Нругом грязь и небреж
ность.

А  в это время отказав
шая ей парикмахер, пригла
шает знакомую своей подру
ги по работе, потом еще - од
ну, и еще... Зате.м она на
долго исчезает из зала, а 
около двух возвращается и 
свертывает работу.

Все эти сцены мне захо
телось занести в «Книгу 
жалоб и предложений». Но 
в ярком, красивом ящичке 
с соответствующей надписью 
книги не нашлось.

-г Она у заведующей на 
проверке, — слышится стан
дартный ответ... Да, трудно 
стать красивой, если ты не 
парикмахер, не знакомая 
парикмахера и не знакомая 
ее знакомой...

Р. ГОРСКАЯ.

НРБ. Эффективный способ 
прямого сжигания низкока
лорийного топлива применен 
на третьей электростанции 
Восточно-Марицкого ■ энерге
тического комплекса. Новая 
технология, в разработке ко
торой принимали участие 
болгарские и советские спе
циалисты, позволила сни
зить капитальные вложения 
на сооружение новых мощ
ностей почти на 15 процен
тов, значительно сократить 
расход топлива.

Строительство ТЭС «Мари- 
ца—Восток-3» является убе
дительным примером эконо
мической интеграции стран 
социалистического содруже
ства. Советские предприя
тия поставили для этой теп
лоэлектростанции различное 
оборудование, направили 
своих специалистов для ока
зания помощи в монтаже и 
-«аладке агрегатов. В строи
тельстве ТЭС активное уча
стие принимали и другие 
братские страны.

НА СНИМКЕ: пульт уп
равления и контроля на 
ТЭС «Марица—Восток-3».
Фото София-Пресс—ТАСС.

*

с ъ е з д е  
к а н а д с к и х  
ко м м ун и сто в

ТОРОНТО, в  обстановке 
растущей решимости от
стоять интересы канадских 
трудящихся, дело мира и 
социального прогресса про
ходит здесь , XX'V съезд 
Ком.мунистической партии 

' Канады.
Выступивший с полити

ческим . докладом о работе 
Центрального Комитета и 
задачах партии на ■ совре
менном этапе Генеральный 
секретарь КПК Уильям 
Каштан ■ заявил, что нынеш
ний съезд — событие осо
бой важности в истории 
рабочего движения страны, 
поскольку он .совпал с 60- 
летием создания Коммуни
стической партии Канады. 
Коммунистическая партия 
Канады на протяжении всех 
этих лет последовательно и 
твердо защищала интересы 
рабочего класса и всех тру
дящихся страны, руковод
ствуясь революционной 
марксистско-ленинской тео
рией и принципами проле
тарского интернационализ
ма.

Наша партия, заявил док
ладчик, всегда твердо стоя
ла на позициях признания 
исторической значимости 
реально существующего со
циализма в Советском Сою
зе и того, что он означает 
для социального прогресса, 
для социализма и дела ми
ра во всем мире. Само су
ществование Советского Со
юза усилило коммунистиче
ское движение, служит 
главным оплотом всеобщего 
мира и создает необходи
мые условия, благоприятно 
влияющие на формы борь-

Д и а л о г

необходим
МАДРИД. Позиция деле

гации США, направленная 
на срыв проходящей здесь 
встречи представителей го
сударств — участников Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, 
вызывает растущие опасе
ния в Западной Европе. 
Обозреватели обращают 
внимание на то, что обструк
ционистская политика! Ва
шингтона, которая ставит 
под угрозу продолжение 
диалога между Западом и 
Востоком, не встречает пол
ной поддержки даже среди 
его союзников по НАТО.

Как здесь отмечают, ан
глийский министр иностран
ных дел лорд Каррингтон 
на своей пресс-конферен
ции признал, что процесс, 
начатый в Хельсинки, не 
должен прерываться, по
скольку он обеспечивает 
форум, «на котором Восток 
и Запад могут разговари
вать друг с другом». Ком
ментируя это заявление, га
зета «Вашингтон пост» пи
шет, что высказывания Кар
рингтона возбудили опасе
ния американской админи
страции относительно того, 
что в Мадриде ведение дел 
с Востоком может вернуться 
в обычное русло, несмотря 
на события в Польше.

По сообщению агентстйа 
Франс Пресс, министр 
внешних сношений Фран
ции К. Шейсон заявил, что 
Франция выступает за то, 
чтобы встреча в Мадриде 
продолжалась,, несмотря, на ’ 
напряженную международ-

бы в интересах трудящих
ся и дела социализма.

XXV съезд нашей партии, 
сказал У. Каштан, прохо
дит в сложной международ
ной обстановке, в момент 
растущей опасности войны.
В докладе решительно 
осуждаются агрессивный, 
авантюристиче'ский курс 
нынешней администрации 
США, попытки вмешиваться 
во внутренние дела других 
стран. США решили начать 
производство варварского 
нейтронного оружия и раз
местить новое ракетно-ядер
ное оружие в Западной Ев
ропе, ратуют за «ограничен
ную» ядерную войну. До
полнительную угрозу миру, 
подчеркнул У. Каштан, соз- 
д ^ т  политика сговора и со
трудничества между США и 
пекинским руководством, 
которая направлена против 
Советского Союза, преследу- 

*ет цель изменить соотноше
ния сил в пользу врагов 
социализма.

Оратор от.метил, что аг
рессивный, авантюристиче
ский курс а.мериканского 
империализма встречает 
растущее противодействие 
повсюду в мире, в том чис
ле и в Канаде.

В этой связи, подчеркнул 
докладчик, мы считаем не
обходимым давать реши
тельный отпор любым про
явлениям антикоммунизма 
и антисоветизма, извраще
ниям миролюбивой полити
ки Советского Союза. Борь
ба с антисоветизмом и ан
тикоммунизмом является 
важнейшей частью борьбы 
за мир. Социализм и мир 
неразделимы.

ную обстановку. «Слишком 
много людей хотят, чтобы 
эти переговоры, начатые в 
Мадриде полтора года назад, 
увенчались успехом», » -  
сказал он. Предложения 
нейтральных и неприсоеди- 
нившихся стран, по его сло
вам, должны помочь урегу
лировать последние трудно
сти на встрече в Мадриде.

Министр иностранных дел 
Швеции У. Ульстен, по сви
детельству агентства Рей- 

’ тер, призвал продолжать 
диалог между Востоком и 
Западом, несмотря на соз
давшуюся сейчас напряжен
ность. «Я предлагаю, — за
явил он, — чтобы, несмотря 
на все неблагоприятные мо- 
.менты, мы продолжали до
биваться согласия. Мы по- 
прежне.му искренне желаем, 
чтобы встреча в_ Мадриде 
оправдала свое назначение*.

Попытки Вашингтона на
рушить нор.мальный ход ра
боты мадридской встречи 
наталкиваются на . резкую 
критику со стороны видных 
политических и обществен
ных деятелей, органов печа-- 
ти западноевропейских
стран.-

Английская «Гардиан* пи
шет: «Большинство стран — 
участниц мадридской встре
чи без энтузиаз.ма относится 
к идее отсрочки работы со
вещания. Нейтральные стра
ны, в частности Австрия, 
Финляндия и Швеция, нас
тойчиво добиваются ее про
должения».

«Штутгартер цайтунг» 
(ФРГ) подчеркивает в ком
ментарии, что, «несмотря на 
все трудности, на мадрид
ской встрече проделана не- 
.малая работа, сохранена — 
пусть даже минимально — 
воля к достижению взаимо
понимания».

Касаясь внутриполитиче
ских проблем, Генеральный 
секретарь КПК. подчеркнул, 
что борьба „за ..жизненные 
интересь! ,ц .демовдатические 
права трудящихся проходит , 
в обстановке серьезного 
ухудшения экономического 
положения ,. в Канаде. По
следние .Й’ан'ные показыва
ют, сказал он,„. „что армия 
бозработных ,̂. приближается 
к полутора мщлионам, в 
стране растет инфляция, за
крываются завод'ь!, растет 
число 'банкротств. Все гово
рит’ о том, что ’ нынешний 
спад производства является 
более.., тлубокцм... и . продол
жительным, чем когда-либо 
в прошлом, со времен кри
зисных 50-х годов. '

Для вывода ■ страны из 
кризиса компартия призы
вает к проведению новой 
политики радикальных ре
форм, решительному огра
ничению власти монополий 
и транснациональных кор
пораций, к ■ уаким переме
нам, которые в конечном 
итоге вывели бы Канаду на 
социалистический- путь. У 
Канады нет настоящего бу
дущего, кроме как на пути 
обеспечения подлинной на
циональной независимости, и 
социализма. Мы ..— опти
мисты и верим в это буду
щее, подчеркнул ,У. Каштан.

После выступления руко
водителя Компартии Кана
ды съезд.. перешел к прени
ям по докладу и главной 
политической"' резолюции 
«Новый курс для - Канады».

В этот же день -на съезде 
выступил глава- делегации 
КПСС, кандидат- в члены 
ЦК КПСС, заместитель за
ведующего Международным 
отделом ЦК КПСС А. С. 
Черняев. Под бурные апло
дисменты он вручил У. Каш
тану приветствие' ЦК КПСС 
XXV съезду канадских ком
мунистов. Советская" делега
ция передала.. - президиуму 
съезда подарок ЦК КПСС .— 
выполненную. в , металле 
панораму Красной площади 
и Кремля. ■ - -

Съезд продолжает работу.

Юбилей клуба 
русской книги

НЬЮ-ЙОРК. ■ 15-летний 
юбилей отметил Клуб 
русской книги при сек
ретариате ООН. Начало 
его деятельно.сти было по
ложено в 1967 ■■ году. С 
тех пор клуб- организо' 
вывал 'Многочисленные 
вечера, фото- .и. книжные 
выставки, кинофестивали, 
встречи с известными де
ятелями советской лите
ратуры и искусства.

На состоявшийся- в 
штаб-KBapri'ipe сообщест" 
ва наций юбилейный ве
чер собрались' иностран
ные дипломаты, сотруд
ники секретариата ООН,

• представители прогрес
сивной американской об
щественности. Аплодис
ментами было' встречено 
зачитанное здесь поздра
вительное послание ■ от 
генерального секретаря 
ООН X. Переса де Куэль
яра, который- пожелал 
клубу дальнейших успе
хов . в работе, .

Выступизщцй перед,, пе
реполненным . 33Л0М ис
полнительный директор 
Национального совета 
американо-советской друж
бы Аланхтомсон, подчерк
нул, что клуб играет 
очень важную и полезную 
роль, поскольку его дея
тельность способствует 
развитию взаимопонима
ния между народами. 
Клуб действует в рамках 
сообщества наций, работа 
которого имеет чрезвычай
но большое значение для 
всех народов, в том чис
ле :-и для нас, американ
цев.
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.КРАСНОЕ ЗНАМЯ.
Творческий портрет

!1б февраля 1982 года

П Р И З В А Н Н Ы Й П Ш И
И С К У С С Т В О Н

Николай Сергеевич ]^артон не всегда был ле
нинградцем  ̂ не всегда актером Пушкинского те
атра. Помню его лет двадцать назад премьером 
Симферопольской дра.ны, актером скорее всего 
героического склада. Помню его ве.школепного, 
ослепительного. Дон Хуана в ^Каменном в.шсте- 
яине» Леси Украинки. Пафос мо.тодого Мартона 
был искренним и неподдельным, а характер оба- 
яни.ч не свойским, нЬ заискивающим, не фамиль
ярным, а -хо.лодновато-отстранённым чуть-чуть.

Он был интересен, этот актер. Интересен и 
как художник, и как .чужчина, и как глубоко 
интеллигентный человек.

Будущий историк наших 
дней легко обнаружит в 
прошлом старейшего театра

страны выдающегося пред
шественника Мартона, свое
го рода его сценического

прародителя. Конечно же, 
это Василий Пантелеймо
нович Далматов, этот бли

стательный мастер изящно
остроумной формы, актер, 
виртуозно владевший искус
ством диалога, острой пода
чи реплики партнеру, обла
датель иронического и неба
нального ума. Мартон похож 
на Далматова не внешне, 
конечно, а по существу да
рования.

Обратите внимание; образ 
графа Шабельского («:Ива- 
нов»), судьбу этого несчаст
ного, пережившего себя че
ловека, Мартон во многом 
раскрывает чисто пласти
ческими средствами. Углова
то заострившаяся линия 
старческой спины и седова

тая бородка клинышком, 
дьявольски взметнувшаяся 
KBepjcy, выдают в Шабель- 
ском—Мартоне обездолен
ность и оттого озлоблен
ность й жеддность. Скрипу
чий, надоедл;1вый, никчем
ный человек. Но какхгм не- 
ожиданАтм покажется кон
траст, когда во второй ча
сти спектакля в глазах 
Шабельского — Мартона за- 
-сверкают слезы. Под мас
кой едкого злорадства от
кроется душа, скорбная, из
мученная тоскою, сжавшая: 
ся, скорчившаяся от бо
ли, горя и сострадания 
к судьбе другого. Трагико
мическая маска спектакля,
его иронический, парадок
сальный лик!

В «Иванове» Мартон
предстает перед зрителями 
ярким характерным акте
ром, который не боится 
спрятать свое лицо за рез
ким, уродующим гртгмом,
сломать, обезобразить пре
восходную артистическую 
выправку спины. Но антич

но-классические линии все- 
таки бо.лее в его природе. 
Играя Эгиста в спектакле. 
.«Моя любовь Электра», ца
ря из древнегреческого ми
фа, актер свободно демон
стрирует мастерство владе
ния голосо.м и словом, пла
стикой и жестом — широ
ким, патетическим и мощ
ным.

Художник Вагин в «Де
тях солнца», писатель Ан
туан де Сент-Экзюпери 
<«Жизнь Сент-Экзюпери»), 
наконец, актер Далматов, 
которого Мартон играет в 
новом юбилейном спектакле 

.■театра, посвященном его 
225-летней истории. Худож
ник, писоте.чь, актер — не 
случайный перечень ролей. 
Ибо артистизм в самом ши- 
роко.м смысле слова, артис
тизм как понятие профес
сиональное и как человече
ское качество —■' вот стихия 
Мартона, вот что он защи
щает, прославляет, гфо- 
пагандирует и на сцене, и в 
жизни. Всегда подтянут, це
лесообразен, сдержанно-бла

говоспитан в манерах, бла-. 
городен в выражении мыс
лей и чувств. Ему органи
чески чужды мешковатость, 
неряшество, недисциплини
рованность. Кажется, он* 
физически страдает, сталки
ваясь с любыми проявле
ниями несобранности, рас- 
х.дябанности, бесфор.ченно-
СТ1̂ .

..'^Краткое слово о Н. С, 
Мартоне хотелось бы за
кончить строка.м1-1 напутст
вия, которое обращал к 
потомкам великий корифей 
Пушкинской сцены Юрий 
Михайлович Юрьев: «Чело
век, решившийся посвятить 
свою жизнь сцен!1ческому 
искусству, этому бесконеч
но трудному делу, должен 
тщательно организовать се
бя. Он должен упорядочить 
весь свой организм, до
стигнуть того, чтобы все 
подчинялось его воле».

Что ;к, творчество Марто
на — удачное тому под
тверждение.

Т .  З А Б О З Л А Е В А .  
Фото в. Красикова.

МНОГОБОРЬЕ ГТО \

Растет \  
спортивная смена \
в  течение двух дней пр<А 

ходило областное первенство  ̂
^Трудовых резервов» по мно-\ 
гоборыд ГТО. В соревновашг \ 
ях приняли участие 18 муж- 
ских и 12 женских коллекг- 
тивов профтехучи.гищ.

В результате упорной борь
бы победу одержали Н. Ов- 
с.чнникова (ТУ-14) и Н.Кршг ' , 
кий (ГПТУ-11). Кстати, все 
призовые .честа в состязани
ях юношей зан.чли предста
вители этой ко.чанды. Они и 
ста.ш победител.ч.чи среди 
ко.т.гективов. - У девушек 
сильнее других выступили 
юные .нногоборки ТУ-13.

В. КОРШЗШОВ.
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ЧЕЛОВЕК И ЛОРОГЛ  п р о д о л ж а е т с я
Продолжается смотр-

М а ш
п о м о

"1ники
Много хороших дел на 

счету объединенной . транс
портной дружины города 
Томска, Штаб транспортных 
дружин , уделяет. немало 
внимания., агитационно-про
пагандистской . .работе. сред1г 
наделения,., на предприятиях, 
в организациях и учебных 
заведениях. Ежедневные де
журства помотают вовре.мя 
поставить на .место , «лиха
ча», предотвратить наруше
ние - правил пешёз^одр'м.

На сегодняшний ’ день в 79 
транспортных ^дружинах 
числится более 2.000 акти
вистов, они Крепко помога
ют госавтоинспек'торам. Так, 
в прршедщем грду . силами 
дружинников выявлено ..бо
лее 20 тысяч грубых нару
шений правил дорожного 
движения. 890 во.дйтелей за
держаны за управление 
автомобилями и мотоцикла
ми в нетрезвом состоянии.

Хорошо зарекомендовала 
себя практика закрепления 
дружин за- микрорайонами. 
Наиболее результативно' в

1981 году поработали дру
жины Кировского района, и 
немалая заслуга в этом 
районного комитета партии.

По итогам прошедшего го
да восемь дружин приз
наны лучшими. Это—тран
спортные дружины станции 
«Скорой помощи», трамвай
ного депо,, спецавтохозяйст- 
ва,. СФТИ, автоэкспедицион- 
ной базы облпотребсоюза, 
ТЭМЗа, НИИ АЭМ, ДСК.

Много внимания специа
лизированной транспортной 
дружине станций «Скорой по
мощи» уделяет заведующий 
гаражом И. Г. Буйклу и 
командир дружины. — води
тель с тридцатилетним ста
жем — С. Д. Манунлов. Не
смотря на то, что по спе
цифике работы водитель
ский состав постоянно за
гружен, в течение многих 
лет дружина не имеет ни 
одного срыва дежурств. 
Сам Иван Григорьевич Буй
клу участвует в заседании 
штаба специализированных 
транспортных дружин, про

водит большую агитацион
но-пропагандистскую работу 
среди водителей.

Водители мотоциклов дос
тавляют много хлопот. Эта 
категория наиболее массова 
и малоопытна. Специальная 
группа автоинспекторов- 
дружи-нников из оператив
ного отряда, созданного при 
транспортной дружине, про
водила рейды для выявле
ния лиц, управляющих мо
тотранспортом без удосто
верений, занимающихся 
угонами и кражами мото
циклов, спекуляцией залас- 
ньгй̂ и частями.

К сожалению, еще не на 
всех предприятиях и не 
во всех организациях 
понимают значение спе
циализированных дружин. 
Это влечет - за собой 
снижение дисциплины во
дителей, срывы дежурств 
дружин при отделе ГАИ. 
Как ни странно, наибольшее 
количество срывов дежурств 
допустил.и дружины круп
ных предприятий: автоко
лонн №№ 1975, 1976, 1235
областного транспортного 
управления, автобаз «ТЬмск- 
трансстроя», мехколонны 
№ 44. Важно, чтобы руково
дители этих предприятий 
сделади вызолы.

Н. ВОЛЬКЕНАУ, 
инспектор ГАИ.

СТРОИТЕЛИ ЛЕДОВОЙ ПЕРЕПРАВЫ
Недавно были произведе

ны последние замеры на пе
реправе через Обь в районе 
села Мельникова. Ледовая 
Дорога в полном порядке: 
река промерзла основатель
но, машины ррузоЦодъем- 
ностью 80 тонн могут сме
ло следовать через нее.

А первые перевозки тя
желогрузной техники нача
лись месяц назад. , Уже ' к 
началу января был .-постро
ен надеждый ле.довый мост. 
В егО: строительстве приня
ли активное участие рабо
чие и спецйалйёты управ
ления технологического, 
транспорта ■ ■ производствен

ного объединения «Томск
нефть».

Первая из восьми бригад 
водителей вместе с брига
диром Г. Гулевским прибы
ла к месту строительства 
на своих «Ураганах», едва 
ударили крепкие морозы. 
На- их долю выпали и все 
трудности первопроходцев. 
Целый месяц пришлось ра
ботать’ в полевых условиях. 
Технику, режи.м эксплуата
ции которой рассчитан, на 
плюсовую температуру, вы
нуждены были отогревать 
факелами, паяльными лам
пами, кострами. По нескольку

часов подря,д люди проводи
ли на ветру и морозе, но, 
нес.мотря, на трудности, ' уло
жили 320 кубометров досок 
для армирования льда. Этой 
бригаде удалось нарастить 
такой слой льда, который 
позволял выдерживать со
рокатонные тяжести.

Вторая бригада в составе 
пяти человек во главе с 
Е. Сулимовым завершила 
строительство ледовой пере
правы. И вот дорога через 
Обь надежно. связала север
ные районы с областным 
центром.

А. КУЧЕРОВ, 
мастер.

конкурс районных газет 
на лучшее освещение те
мы безопасности движе
ния, Он проводится об
ластным советом проф
союзов совместно с об
ластной ,госавтоинспекци- 
ей.

«Стоп: красный свет!» — 
под таким заголовком регу
лярно выходят специальные 
выпуски по безопасности 
движени^г в молчановской 
районной газете «Знамя 
ком.мунизма». Наряду с ин
формационными здесь пуб
ликуется немало и поста
новочных материало-в, ис
следующих причины дорож
но-транспортных происше
ствий, аварий. Газета при
няла активное участие во 
Всесоюзном смотре работы 
по обеспечению безопаснос
ти движения. '

С четкой периодичностью 
предлагает читателям под
борку «Человек и дорога» 
стрежевская газета «Север
ная звезда». Журналисты 
разнообразят тематику вы
ступлений, заботятся о фор
мах подачи. Особое внима
ние обращено на публика
цию рейдовых материалов. 
Наибольший интерес у чи
тателей вызвали такие 
выступления, как «Кто хо
зяин мостов?», «Пешеход- 
эквилибрист», «За порядок 
на дорогах».

Немало корреспонденций 
по вопросам безопасности 
движения публикуется на 
страницах кривошеинской 
газеты «Ленинский путь». 
Здесь размещают их под 
рубриками: «За социалисти
ческий правопорядок» и 
«Сообщает ГАИ».
■ К сожалению, снизила ин
терес к дорожно-транспорт
ной проблематике колпа- 
шевская газета «Советский 
Север», по сути отстрани
лись от глубокого освеще
ния этих тем в Томском, 
Парабельском, Асиновском 
районах, где дорожная об
становка напряженная.

Пропаганда дорожных 
знаний — залог безопаснос
ти движения. И роль рай
онных газет здесь весь.ма 
велика. Тем активней долж
но быть участие в смотре- 
конкурсе, Который продлит
ся до 1 апреля 1982 года.

Недавно я '  : Оказался 
случайным- свидетелем 
дорожно ■ • - •транспорт

ного происшествия. Стоя 
на остановке, в ожидании 
автобуса, осТбиювил про- 
езжэющую. . МИМО’’ . «Волгу», 
водитель которой согла
сился подвезти меня по 
пути на работу. Но, не 
доезжая до авторемонтного 
завода, в нескольких метрах 
от остановки «АРЗ», он 
вдруг резко затормозил: 
прямо перед.' машиной ока
залась женщина. Наезда из
бежать -ке удалось—постра
давшая с переломом лежит 
в больнице.

Вспо.мнил.’этот случай вот 
в связи с чем. Служба ГАИ 
систематически информиру
ет население об оператив
ной обстановке на дорогах 
области и о количестве до
рожно-транспортных - проис
шествий. Печальная это ста
тистика—цифры погибших и 
раненых.Столько • горя в 
семьях! .Мдогие почему-то 
считают, что именно тот, 
кто за рулем, виноват в 
происшествии. А  тйк ' ли 
это?’

Давайте ’ попробуем’ совер
шить экскурсию по. городу. 
Вот та же остановка «АРЗ». 
Прямо возле нее оборудован

к р а с н ы й  с
светофор для пешеходов. 
Согласно правилам, чтобы 
перейти дорогу в этом месте, 
надо нажать на кнопку и, 
лишь дождавшись, когда' за- 
.горится зеленый свет, сту
пить на полотно. Но люди 
Ьдин за другим перебегают 
дорогу, даже не останавли
ваясь у светофора. А ведь 
это дезинформирует води
теля; ведь для него-то до
рога открыта.

. Недавно мы,,члены тран
спортной комиссии, дежури
ли у остановки «Путепро
вод». Казалось бы, "здесь 
есть подзе.мный переход, 
безопасность пешеходов га
рантирована. И все же мно
гие вместо того, чтобы спу
ститься в «подземку» и спо
койно пройти на другую 
сторону улицы, прямо-таки 
бросаются по.д колеса тран
спорта; А  движение здесь 
весьма, интенсивно.

Увидев дежурных с. по
вязками, пешеходы строго 
следуют дорожной азбуке, 
но стоит патрулирующим 
удалиться, - как нарушение 
следует одно за другим.

Откуда у взрослых психо
логия детей; нашалить, что
бы, никто не видел?

Дежурим у ' з д а н и я  
ТИАСУРа. Толпами высыпа
ет молодежь на главный прос
пект. Все это — народ взрос
лый, завтрашние специалис
ты. Но в одиночку и груп
пами переходят проспект в 
неположенном месте.

я  по профессии не води
тель, но горячо поддержи
ваю тех шоферов-професси- 
оналов, которые утвержда
ют, что работать в городе 
нелегко. Пешеход у нйс во
лен делать, что вздумается: 
перебежать улицу в не
положенном месте, пойти на 
красный свет. И ■ все это, 
как правило, остается без
наказанным. В то же время 
./известно положение, что 
TiCHOBeK, создавший опасную 
ситуацию, повлекшую за 
■собой тяжелое происшест
вие, привлейается к уголов-. 
ной ответственности. Прав
да, это крайний случай, но 
ведь есть и другие меры 
наказания, а вот использу
ются они. :■ не всегда.

Вернемся к тому же «пу
тепроводу». Не однажды ви
дел -здесь дежуривших ра
ботников службы ГАИ. Час
то они останавливают 
нарушителей, беседуют с 
ними, но вот почти никогда 
не штрафуют. Конечно, 
убеждение, меры 'морально
го наказания нужны. Но 
ведь и рублем учить тоже 
необходимо. Кстати, слы
шал, что в- таком городе, 
как Минск, удалось навести 
порядок на улицах именно 
с помощью рубля.

Водители в большинстве 
случаев предупредительны к 
пешеходам. Дорожных про
исшествий станет значи
тельно меньше, если веж
ливость будет взаимной. 
Кстати. такие примеры 
есть. Пешеходный переход 
у остановки «Почта» нако
нец-то стал примером вза
имопонимания водителей, и 
пешеходов. Вот если бы бы
ло так везде!

В. БАРАНОВСКИЙ, 
председатель транспорт
ной комиссии при зав

коме ГПЗ-5.

ИЗ ЗАЛА СУДА

« К н и г о н о ш и »
Профессию книгонош, 

любимую народом, , пере- 
1щачили на свой лад туля
ки ' А. Воскобойников,
A. Мироновий, В. Желтов п
B. Меркулов.

Завсегдатаи пивных нигде

йе ^работали, а «зеленый 
змий» требовал денег. Кни
ги, знали они, в цене. Ну и 
решили взять их без отда
чи... в библиотеках. Ночью 
наведались в село Борщево 
возле Тулы. Книжки, укра
денные там, продали на 
«черном» рьшке. Воровской 
ревизии подверг.яи они биб
лиотеки в - селах Алешяя, 
Сергиевское, Ново-Павши-

но и других. Но сколько, 
говорят, веревочке ни вить
ся... ■

Когда слушалось дело в 
суде, обнаружилась такая 
деталь: грабители не толь
ко сбывали ворованное на 
рынке, но и организовали 
его доставку на дом. Поль
стились на краденое народ
ное добро Н. Кузнецов, 
А. Проскур,дина и И. Чер

никова — зубные техники 
из Тулы. Они, видите ли, 
«поверили» грабителям, что 
книги списаны в библиоте
ках. Пришлось им вернуть 
около ста книжек и дер- 
.жать ответ перед товарища
ми в поликлинике, куда на
родный суд направил част
ное опреде,ление.

А. СЫРОВ.АТКИН. 
корр. Т.\СС.

Готовимся к Всесоюзному Ъпю лыуснипа

ЭНТУЗИАЗМ Н МАССОВОСТЬ
27 и 28 февраля десятки тысяч томичей выйдрт на 

Унастия в массовых соревнованиях 
«Лыжня России». О том, как сделать этот спортивный 
праздник по-настоящему ярким и запоминающимся, 
шел разговор в Томском горкоме КПСС.

Открывая беседу, заве
дующий отделом пропаган
ды и агитации горко.ма пар
тии В. Н. Малащук расска
зал о большом значении 
приближающихся массовых 
стартой — лучшем средстве 
укрепления здоровья и про
паганды активного отдыха. 
В постановлении ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О дальнейшем подъеме 
.массовости физической
культуры и спорта» гово
рится о необходимости по
стоянно распгирять физ- 
культурно - оздоровительную 
работу.

А. В. РУСАКОВ, предсе
датель городского комитета 
по физкультуре и спорту:

—Предшествующая празд- 
нику неделя будет Заполне
на различными состязания
ми, организованными про
гулками, эстафетами. Про- 
гра.мма на 28 февраля уже 
определена. Районные орг
комитеты проявили немало 
фантазии и внесли интерес
ные предложения. Кроме 
традиционных соревнова
ний, будут организованы 
старты «На самый спортив
ный дом», «Сибирская ме
телица» (спортивное ориен
тирование), показательные 
выступления слаломистов, 
забеги на марафонскую ди
станцию — 50 километров 
(для членов клуба «1.000» и 
«1.500»). Но главное — это, 
конечно, массовые состяза
ния в зачет Всесоюзного 
конкурса городов «Льтгння 
зовет!».

Старты Всесоюзного дня 
лыжника пройдут на всех 
спортивных базах Томска. 
Создать атмосферу праздни
ка помогут нарядно оформ
ленные стартовые городки и 
места отдыха, хорошо нала
женная информационная 
служба;- наконец, культура 
ная программа.

В. И. БЫКОВ, председа
тель завкома производст" 
венного объединения «Кон
тур»; - .

—‘ Так получилось,, что 
старты «Лыжни России» 
совпали для коллектива с 
проведением оборонно-спор
тивной эстафеты — тради- ' 
ционными нашими соревно-

ш .
-ЛИ! ^

С С С Р

ников — членов ДСО «Бу
ревестник».

с. с. Ш4КЛ.4ШЕВИЧ, за- 
ведующий отделом оборон- 
но"массовой и спортивной 
работы горкома ВЛКСМ:

— Комсомольские органи
зации обязаны обеспечить 
массовое участие в сорев
нованиях «Лыжня России» 
учащихся профтехучилищ.
В распоряжение команд 
техникумов предоставлена > 
лыжная база пбтчряынрттмсг

Лыжное двоеборье
в  г  орьком завершилось 

первенство Центрального сег 
вста «Трудовые резервы» по 
лыжному двоеборью среди 
юношей 1966--1967 гг. рож
дения.

Успешно выступили на этих 
соревнованиях томичи. В 
лично.ч зачете сильнейшим 
оказался наш зем.г.чк В. Гав
рилов. Кубок за командную 
победу также будет привезен 
в То.чск, В. НИКОЛАЕВ.

Т И Р А Ж  « С П О Р Т Л О Т О :
Результаты 7-го тиража 

«Спортлото», состоявшегося 
13 февраля.

«6 из 49»: 15, 29, 32, 34 36 
42.

«5 из 36»: 2, 16, 18, 20, 21.

J B f i .
Т 0 М С К -в 2

ваниями. Мы считаем это 
хорошей репетицией как 
для спортсменов, так и для 
организаторов.

В коллективе объедине
ния «Контур» обращение 
газеты «Советский спорт» 
нашло широкую пoддepя^кy. 
Это и понятно. У  нас нема
ло энтузиастов зимних ви
дов спорта. Так что пробле
ма у нас одна — как обес
печить всех желающих 
спортинвентарем.

В. Н. МАЛАЩУК:
Да, рейды по базам 

города показали, что боль
шое количество лыж изно
шено, поэтому они быстро 
ломаются. Самые серьез
ные претензии мы должны 
предъявить к торгующим 
организациям области и То- 
гурскому лесопромышленно
му комбинату.

В. А. ДРУЖИНИН, пред- 
седатель ооластного совета 
ДСО «Буревестник»:

Разумеется, не остайут- 
ся в стороне и студенты 
томских вузов. Нынешний 
сезон отличается особой ско
ординированностью планов 
мероприятий в институтах. 
Это позволяет более успеш
но вести физкультурно-оз
доровительную работу. Со
ревнования «Лыжня Рос
сии» выльются в смотр 
спортивных коллективов ву
зов города.

Единым для команд всех 
вузов будет парад. Состоят
ся ̂ старты для преподавате
лей и сотрудников вузов и 
научно - исследовательских 
институтов. Планируются и 
гонки с ‘участием разряд-

лыжная база объединения 
Томскгорпрокатр а з н о б ы т. 
Там пройдут забеги на 3 и 
2 километра в зачет кон
курса городов «Лыжня зо
вет!», эстафеты, состязания 
на самую спортивную учеб
ную группу. ■УчастБова'Л) 
будет свыше 3 тысяч чело
век.

Постановление бюро обко
ма КПСС «О мерах по раз
витию физической культу
ры и спорта в школах, 
профтехучилищах и вузахь 
области» напоминает о во
влечении студентов и уча
щихся в спорт. Поэтому 
горком ВЛКСМ провел 
встречу с директорами 
профтехучилищ, где была 
выработана программа ме
роприятий к Дню лыжника. 
Ка совещании выяснилось, 
что мнопгх также волнует 
нехватка лыж.

М. М. МУЛЕНОК, заме
ститель заведующего гор
оно:

— В предртоящих стартах 
должны участвовать все 
учащиеся школ и многие 
воспитанники дошкольных 
учреждений. «На лыжне с 
малых лет!» — таков девиз 
состязаний «Малыш» и 
«Снежинка».

В. Н. МАЛАЩУК:
— Такие массовые сорев

нования, как «Лыжня Рос
сии», потребуют усилий со 
стороны транспортных и 
торговых предприятий. Из
готовлена 1сарта с указани
ем мест соревнований и 
всех видов транспорта, ко
торыми можно туда доб
раться. Несомненно, будут 
«усилены» некоторые марш
руты ’ автобусов и троллей
бусов. ,

Подводя итоги общей бе
седы, В. Н. Малащук еще 
раз напомнил о том, что 
оставшиеся дни подготовки 
к Всесоюзному дню лыжни
ка^ надо провести с пол
ной отдачей.

Е. ФРОЛОВ.

В-ГОРНИК, 16 ф еврал я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.t)0. «Время». 8.55. Концерт 

из произведений композитора 
Т. Хренникова.. 9.20. «В гостяге 
У сказки». «Заколдованный 
мальчик». 10.20. «Очевидное 

невероятное». 11.20. Новости,
14.15 — перерыв,

14.15. Новости. 14.30. Про
грамма документальных филь
мов к Дню Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. 15.20 
«Мамина шко.ла». 15.50. «Са
лют. пионерия!» Концерт дет
ских худо-,кественных коллек
тивов Тбилисского Дворца пио- 

^ 16-50. ' «Наставник». 
17.20, «Стадион для всех». 

ТО М С К
17.50. «За экономию и бе- 

ре:-кливость». «Каидый кило
ватт-час — на .учет».

М О С КВ А
«Решения XXVI съезда 

КПСС — в жизнь!»
ТО М С К

18.30. Новости.
М О С КВ А

«Сегодня в мире». 
1У.00. документальный фильм 

гнев Сальвадора». 
ly.JO. Премьера Фильма-балета 
«Чайка». 21.00. «Время». 21.35. 
«Адреса молодых». 22.40. Меж
дународный турнир по хоккею 
на приз газеты «Руде право». 
Сборная ЧССР -  сборная 
СССР, в перерыве — «Сегод
ня в мире».

ВТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

«Французский .ч.зык». 
12.30. «История». 5-й класс. 
13.00. «Учапдимся ПТУ». «Фи
зика». 13.30. «Основы Совет
ского государства и права». 
8-й к.ласс. 14.00, «Шах^гатная 
школа». 14.30. «Природоведе
ние». 3-й к.часс. 14,50. «Чело
век труда в современной со
ветской драматургии». 15.50. 
Новости.

С 16.00 до 17.00 — перерыв. 
ТО М С К

17.00. «На подъеме». Расска
зываем о коллективе объеди- 
11ения «Сибкабель». 17.35. «Зы
рянские были». Документаль
ный фильм. 17.4,5. Новости

М О С КВ А
18.00. Новости. 18.20. «Соль 

земли». Научно-популярный 
фильм. 18.30. «С.лужу Совет
скому Союзу!» 19.,30. «Спокой
ной почи, малытни!» ] 9.4.5. 
«Спорт .за неделю». 20,15. 
«Международная панорама». 
21.00. «Время». 21.35. «Кодовое 
название «Южный гром», Те- 
.левизионный художественный 
фильм, 1-я серия.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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I 60- летию о б р а з о в а н и я  СССР  п о с в я щ а е т с я  |
I к и н о ф е с т и в а л ь  « С о в е т с к о е  м н о г о н а ц и о н а л ь н о е »  I
=

С 17 ПО 21 ФЕВРАЛЯ

j  В г о с т я х  у т о м и ч е й - к и н о с т у д и я  « Г р у з и я - ф и я ь м » !
кинематографисты познакомят томичей с 

новыми художественными фильмами;
«Дои на Лесной»

рассказывает о революционерах—участии-  ̂
Москве''^°^*"'^"°^° вооруженного восстания 1905 года в

—"^Н™Санщпвили ~  Режиссер-постановщик
' «Как жить без тебя»

Фильм посвящается современны.м юношам и девуш
кам, их поискам нравственного пути и своего места в
ЖИЗНИ.

Р. Эбралидзе. Режиссер-постанов- sАвтор сценария — 
щик — Г. Мгеладзе.

«Тифлис — Париж и обратно»
Комедия повествует о том, как несколько грузин по- 

пусту искавшие счастье и удачу в Париже,’ снова’ воз- 
вращаются на родину.

Авторы сценария — Л. Абашидзе, Л. Челидзе. Режис
сер — л. Аоашидзе.

Во время премьер состоятся встречи зрителей с твоп 
ческими работниками киностудии «Грузия-фильм».

....... ........................ ..... ......... ........ ...................J
___________ _ . о 1 _ гг л ..............  .......

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ
Гастроли Ленинградского го- 

сударственного академического 
театра драмы имени А. С. 
Пуишииа.

16 февраля. «М оя л ю б ов ь  
Э л е ктр а »  —  19-30.

16 ф еврал я . Ц в е т н о й  х у д о ж е 
с т в е н н ы й  ш и р о к о ф о р м а т н ы й  
ф и л ь ^  « И гр а  в ч е ты р е  р у к и »

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

16 ф евр а л я . « Ш л я п а »  —  д 
Ю -40. 12-30. 14-10, 16-10. 18-10* 
20, 21-45.

имени М. ГОРЬКОГО
16 февраля. « С а м о зв а н ц ы  

п о н е во л е »  (две серии) — -8-30 
11. 13-30, 16. 18-30. 21. « П р о 
и с ш е с т в и е  на т у р б а зе »  —  8-40
10- 20. 12. 13-40. 15-20, 17, 18-40* 
20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
16 ф евр а л я . М у л ь т с б о р н и к  

№  29 « В о л ш е б н ы е  о ч к и »  __
11- 40. «Н еделя о т п у с к а »  —  g
12- 40, 16-20. 20. « Ц в е т о к  к а к 
ту с а »  — 10-50. 14-30, 18-10,

НАШ АДРЕС и ТЕЛЕФОНЫ
А д р е с  р е д а к ц и и : 634050, Т о м с к , ГСП, п р . Ф р у н з е , 103, Тел еф он ы : п р и е м н о й

отдела  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3-40-51 , отдела  п р о п а га н д ы  — 3-40-24, отд ел а  г 
3-43-60, отд ел а  н а у к и  и  у ч е б н ы х  за в е д е н и й  — 3-43-63, отд ел а  и н ф о р м а ц и и - 

”б°5^ралте*р1Ги” ®—  отд ел а  о б ъ я в л е н и й  —  3-06-62, д е ж у р н о го

21-50. « С а м о зв а н ц ы  по не во л е »  
{две с е о и и ) — 9, 13-20, 16
18-40. 21-20.

имени И, ЧЕРНЫХ
.16  ф евр а л я . « П о сл ед н и й  п о 

ц е л уи »  —  9, 10-40. 12-20. 14,
16. 17-40, 19-20. 21. « В о ж д и  А т 
л а н т и д ы »  —  9. 10-50 12-40
14-30, 16-10. 18. 19-50, 21-30.

«ПИОНЕР»
16 ф евр а л я . « В а се к  Т р у б а че в  

и  е го  т о в а р и щ и »  —  9. 11. 13. 
Киноклуб «М оя Р од ина  — 
СССР» —  15. «Сем еро см ел ы х»  
— 15-30. «О тец  сол д ата»  —
17-20. 10. 21.

«СИБИРЯК»
16 февраля. « Д о чь  к о м а н д и 

ра»  —  9-20. « Ф а к т ы  м и н у в 
ш е го  дня»* (две серии) — 11,
13-30. 16. 18-30. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

16 февраля. « Р о ко в о е  п у т е 

ш ествие» — 1 8 , 21.
дом КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П

«будьте монм 
м у ж е м »  —  18, 20

дом ОФИЦЕРОВ
16 февраля. « Г а р р и  и  У ол - 

■гер с л е д у ю т  в Н ь ю -Й о р к»  —1 /. I Я
Кл у б

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
36 февраля. « П у те ш е с тв и е  в 

р ай »  —  15, 17. 19.

Детский комбинат № 69 
приглашает на работу му-, 
зыкальных руководителей, 
воспитателей.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Интернационалистов, 20, 
детский комбинат, телефон 
5-86-56.

гр о м ы ш  лен м ости  
— 3-43-32, 3-31-22  

—  3-41-59,

3-46-76, 3-40-58, 
о тд ел а  сс 
о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й

— 3-23-34, с екр е та р и а та  — 3-40-20, 3-44-48,р е д а кт о р а  _  3-44-35, за м е с ти те л е й  р е д а кт о р а  -  3-06-52, 3-31-25, о тв . с е кр е т а р я  -  -  а-яи-:г
о тд е л а  н е ф т е ге о л о ги и  и с т р о и т е л ь с т в а  — 3-41-83, 3 -41-53, отдела  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а  — 3 -4 3 -7 5 . 

о тд ел а  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы та  — 3-41-65, 3 -06-31 , отдела  п и с е м  — 3-31-61, 3 -06-87 , о б щ е ств е н -
—  3-40-91, п р и е м н о й  и зд а те л ь с тв а  — 3-15-25,

и  б ы та  
о р га н и з а ц и и
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